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86-й чемпионат мира по хоккею с 
шайбой, который был перенесен 
из российского Санкт-Петербурга 
в финский Тампере и латвийскую 
Ригу, многие болельщики окрестили  
необычным турниром из-за сюр-
призных результатов. А самой 
главной неожиданностью, по их 
мнению, стала победа сборной Лат-
вии в четвертьфинале над шведами 
(3:1) и завоевание бронзовых наград 
подопечными Харийса Витолиньша. 
Революция в сенсации — не иначе. 
Ведь до сих пор латыши свой мак-
симум определяли только седьмой 
позицией. Так было на ЧМ в 1997, 
2004 и 2009 годах. А тут — прыжок 
в известность, и впервые медали 
планетарного уровня.
Наверное, можно согласиться, что 
балтийские хоккеисты сделали 
крутой реверанс в своей истории и 
в сознании фанатов. Тем более, что 
начинали они нынешний мундиаль 
с двух поражений от канадцев и 
словаков, а первые баллы заработали 
в победном овертайме над командой 
Чехии. Кто-то скажет, что мировой 
хоккей сегодня непредсказуем и,  
порой, счет на табло никак не отвечает 
текущему рейтингу победивших 
или проигравших. И будет прав. А 
невыразительный старт отнюдь не 
означает, что «все пропало». Как удач-
ный пример — хоккейный «подвиг» 
сборной Канады на ЧМ-2021 в Риге, 
когда «Кленовые листья» в дебюте 
проиграли в основное время в трех 
поединках кряду, но, в итоге стали 
чемпионами мира. Кстати, тогда в 
первом своем неудачном рандеву 
на «Рига Арене» родоначальники 
хоккея капитулировали именно перед 
сборной Латвии (0:2). А это уже 
показатель того, что у латышей, как 
правило, все в порядке с мотивацией 
и уровнем мастерства. Ведь теперь 
перед «матчем века» со шведами 
хозяева площадки сумели в овер-
тайме дожать дружину Швейцарии, 

которая привезла на уже прошедший 
топ-турнир свой самый сильный 
игровой состав.
Вообще, как показывает история, 
звездный ростер исполнителей — не 
всегда залог успеха. Хоккейная хро-
ника знает немало примеров, когда 
выходило все с точностью наоборот. 
Вспомним ЧМ-1976 в польском  
городе Катовице, когда суперкоманда 
СССР на «Сподек-Арене» по всем 
статьям уступила полякам — 4:6. 
А спустя четыре года на ОИ-1980 в 
американском Лейк-Плэсиде опят же 
«непобедимая» сборная Советского 
Союза проиграла важнейший матч 
команде США (3:4), составленной 
из студенческих лиг. Это фиаско, как 
и предыдущее, стоило посланцам 
великого и могучего государства 
золотых медалей.
В истории белорусского хоккея 
особняком значится наша сенса-
ционная февральская победа на 
ОИ-2002 в Солт-Лейк-Сити в 1/4 
финала над шведами (4:3). Но 
уже в полуфинальном поединке с 
канадцами о новом «чуде на льду» 
пришлось подзабыть, потому что 
белорусы уступили со счетом 1:7. 
Из более свежих «новостей» можно 
припомнить августовскую 2021 года 
неудачу отечественных хоккеистов 
на олимпийской квалификации в 
Братиславе, когда подопечные Крэйга 
Вудкрофта капитулировали опять  
же перед сборной Польши (0:1) и  
не отобрались на Игры в Пекин.
«Сенсации нужно организовывать, а 
не придумывать!», — сказал в свое 
время польский философ Станислав 
Лем. И с ним нельзя не согласиться. 
Особенно, если помнить известное 
философское изречение, что не боги 
горшки обжигают. В этом афоризме 
заложена главная суть, что максимума  
можно добиться в любом деле. Надо 
только очень захотеть.

Владимир ЗДАНОВИЧ

В моем словаре
нет слова

«невозможно»

(Наполеон Бонапарт, 
французский император XIX в.)
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Михаил ЯКИМОВИЧ,
олимпийский чемпион по гандболу:

«Мой жизненный принцип: 
никогда не говори «никогда»

Михаил Якимович в списке 
отечественных мастеров ручного мяча 
стоит в первых рядах. Как-никак, 
а титул олимпийского чемпиона 
остается навсегда в послужном списке 
спортсмена. А перечень белорусов, 
которые удостоились этого высокого 
звания в мужском гандболе, можно 
пересчитать на пальцах двух рук.
Однозначно, что и спустя многие годы 
после окончания ОИ-1992 в Барселоне, 
вряд ли у кого-либо из спортивных 
специалистов и тренеров возникнет тень 
сомнения, что воспитанник Слуцкой 
гандбольной школы в свое время 
«случайно» попал в победный ростер 
Объединенной команды СНГ. Сборной, 
совершившей чудо на площадке «Палау 
Сант Жорди» испанского мегаполиса. 
Особенно в этом убеждаешься, 
перелистав спортивную биографию 

известного в недалеком прошлом атлета, одного из лучших левых полусредних мира. Ведь в 
активе этого топ-игрока множество побед европейской значимости на клубном уровне в составе 
минского СКА и в легионерских дружинах Испании, а также в составе различных сборных.
Знаю, что многие коллеги Якимовича по профессиональному ремеслу называют его «человеком 
мира», подразумевая, что Михаил Иванович постоянно в дороге, а его жизнь после окончания 
карьеры гандболиста покрыта тайной. Корреспондент «НС» ощутил это на себе, договорившись 
о встрече с олимпийским чемпионом, который назначил «стрелку» напротив столичного 
железнодорожного вокзала. В этот вечер, держа курс из родного Слуцка, он уже имел в кармане 
билет на международный автобусный рейс.
И хоть мой собеседник из личных соображений далеко не всегда жалует журналистов своим 
вниманием, все же разговор с заслуженным мастером спорта СССР, на мой взгляд, получился 
интересным и содержательным.

— Михаил Иванович, из Слуцка, где 
Вы являетесь почетным гражданином 
этого города, вышло немало 
известных спортсменов по разным 
видам спорта — плаванью, легкой 
атлетике, пятиборью, художественной 
гимнастике, гандболу…
— Знаю, но олимпийскими чемпионами 
стали только гандболисты. Сначала, на 
Олимпиаде 1988 в Сеуле Юра Шевцов, 
а через четыре года — и мне широко 
улыбнулась удача на Играх в Барселоне.

— Забегая вперед, хочется спросить, 
тандем олимпийских чемпионов 
Шевцов/Якимович хоть когда-нибудь 
был собран вместе на Случчине по 
случаю, к примеру, Дня города или 
очередного юбилея местной детско-
юношеской спортивной школы?
— Увы, но такого счастливого случая  
не припомню. Все-таки Юрий  
Анатольевич на целых семь лет старше 
меня. Естественно, что у нас оказались 
разные тренеры, и у каждого по-своему 

сложились путь к Олимпу и дорога после  
окончания карьеры игрока. Хотя нам 
вместе определенный период довелось 
выступать в минском СКА и в сборной 
СССР. И он, как старший товарищ,  
по-землячески помогал мне в клубе.
— По-Вашему, откуда появились такие 
таланты в этом районном центре?
— Мне кажется, что однозначно нельзя 
сказать: раз ты способен развиться, 
значит, тебе должен покориться чемпи-
онский олимпийский пьедестал.  
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Успех здесь зависит от многих факто-
ров: от первого тренера и дальше по 
цепочке до национальной сборной. Да, 
и вообще, очень многое в твоей био-
графии — это дело случая и фортуны. 
Потому что ты в школьном возрасте, 
даже при определенных спортивных 
задатках, еще не знаешь, куда податься.
— Вы так судите, исходя, наверное, 
из собственного опыта?
— Естественно. Я уже не раз отмечал, 
что первым моим видом спорта была 
легкая атлетика. После второго класса я 
занимался бегом и толкал ядро. Правда, 
месяца через четыре мне надоели эти 
увлечения, и я переключился на ручной 
мяч. В нашей средней школе №5 города 
Слуцка был настоящий фанат гандбола 
Владимир Иванович Мирончик. Он и 
перевёл меня в свою секцию. Летом, 
во время каникул, активно занимался 
футболом на школьном стадионе, а 
в холодный период переходил под 
крышу — играть в гандбол. Где-то с 
5-го класса я вплотную занялся ручным 
мячом и перешел в гандбольную 
группу ДЮСШ к наставнику Давиду 
Резнику. Это было за год до московской 
Олимпиады.
— Михаил Иванович, а помните ли 
перипетии мужского гандбольного 
финала Игр-1980, где встречались 
сборные СССР и ГДР?
— Сказать, что следил за этой игрой — 
будет неправда. Все-таки меня, на тот 
момент 12-летнего парня, тогда вряд ли 
посещали чувства профессионального 
болельщика. Хотя я был в курсе, что 
наша команда уступила один мяч и  
завоевала серебро.
— Может, раскроете секрет, как этот 
специалист сумел вылепить из Вас 
настоящего мастера?
— Понятное дело, что непросто ему 
было это сделать. Я ведь родился в 
декабре 1967 года. А различные со-
ревнования среди юношей по гандболу 
проходили в других возрастах: в моем 
случае — 1966 или 1968 гг. Возникали  
проблемы на ровном месте, чтобы 
мне «вписаться» в состав. Маме даже 
предлагали поменять мою метрику на 
четный год… А, вообще, тренер Давид 
Резников оказался настойчив в своем 
стремлении сделать из меня настоящего 
спортсмена. Я бы назвал его вторым 
Спартаком Мироновичем, но слуцкого 
гандбола! Он был одержим игрой  

в ручной мяч. Благодаря и его стара-
ниям у меня появилась возможность 
отправиться «на вырост» в Минск.  
Насколько я знаю, Давид Ильич написал 
письмо в комитет по образованию в 
столицу, и мою кандидатуру по специ-
альной квоте одобрили. И хоть мои 
родители — папа Иван Михайлович 
и мама Раиса Семеновна — прямого 
отношения к спорту не имели, они 
прекрасно понимали, что для меня это 
шанс «выйти в люди». Весь девятый 
класс я учился, тренировался и жил в 
Уручье в плавательном центре. Вместе 
со мной туда попали Юра Карпук из 
Бреста и Витя Громыко из Гомеля. А 
в 1984 году оказался в Республиканском  
училище олимпийского резерва в  
городе Минске.
— Оттуда уже проще было пробиться 
в состав СКА?
— О, этот путь надо было еще пройти. 
Для начала — попасть в своем возрасте 
в сборную БССР, которая готовилась 
к Спартакиаде школьников 1984 в 
Ташкенте. Мне повезло, и я отобрался в 
состав как угловой игрок, но большую  
часть соревнований просидел в каче-
стве запасного. Тем не менее, для меня 
это был хороший опыт. Интересно 
вспомнить, что с этой Спартакиады 
возвращался в Минск уставшим, держа 
под мышками две дыни, с которыми и 
прошел в общежитие. Через год наша 
команда десятиклассников уже выиграла  
первенство Союза, после чего нас с 
Юрой Карпуком пригласили играть в 
дублирующий состав армейцев.

— Наверное, непросто пришлось 
парню с провинции, чтобы 
закрепиться в стане лидеров 
советского клубного гандбола?
— Всякое бывало, но меня плотно 
опекали Шура Жиркевич и Саша  
Мосейкин — они, так сказать, взяли 
надо мной шефство. Тем не менее, 
хорошо помню, что тренер Леонид 
Бразинский даже меня подкалывал 
по поводу моего социального проис-
хождения: мол, Якимович в Минске-то 
и дорогу в первый раз научился 
переходить на зеленый свет. Но я не 
обижался, потому что знал: Леонид 
Иванович так подначивает меня, чтобы 
я старался и бился за место в основе 
СКА, потому что конкуренция здесь 
была запредельной.
— Насколько известно, Ваш дебют 
в основе армейцев был полон 
драматизма?
— Да. В 1986 году СКА играл последний 
тур чемпионата СССР в Каунасе. Спартак 
Петрович доверил мне место в армейском 
коллективе в игре против московского 
ЦСКА. Мы тогда влетели с разгромным 
счетом — 20:40. Было очень обидно: 
первая игра за СКА и сразу «минус 20». 
Но я не считал, что это была трагедия, по-
тому что в игре всякое случается. Правда, 
запомнил этот день навсегда. Хотя после 
этой игры появился и позитив в лице 
капитана минчан Толи Галузы: он забрал 
у меня сетку с мячами, которую обычно 
носили молодые, и тихо сказал, чтобы я 
никогда больше не приближался к ней. 
Вот так прошёл мой дебют в СКА Минск.

Юрий Карпук, Михаил Якимович, Талант Душейбаев и Андрей Паращенко
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— Михаил Иванович, но в жизни, 
как правило, черные и белые полосы 
чередуются. Спустя год столичные 
армейцы были на седьмом небе от успеха, 
выиграв с Вашим участием в Польше 
Кубок европейских чемпионов…
— Это случилось в Гданьске, где минский 
СКА победил в финале местный «Выбжеж»  
и впервые в своей истории завоевал этот 
почетный трофей. Насколько помню, что 
в Польше мы жили в казарме одной из 
советских военных частей.
— Если касаться армейской тематики, 
то, может, на память придут какие-
нибудь прикольные истории, как 
рядовой, а затем прапорщик Михаил 
Якимович нес службу в свободное от 
гандбола время?
— Меня, как и многих других известных  
гандболистов, призвали в ряды Советской 
Армии и делегировали в спортроту в 
Уручье. Там, можно сказать, был весь 
мужской цвет отечественного спорта — 
борцы, штангисты, фехтовальщики. 
Даже шахматист Борис Гельфанд  
отдавал там долг родине. Не было только 
футболистов — видно, они принадлежали  
другой касте. Так вот, будучи в СКА 
солдатом, военную форму приходилось 
надеть нечасто. Вспоминаю, что однажды, 
старшие товарищи, которые уже были не 
солдатами, отправили рядового Виталия 
Сидоренко в первомайский универсам в 
Уручье кое-что купить. Стоит наш гонец 
в хозяйственном отделе в очереди с 
пробитым чеком на руках. В то же время 
в этот магазин после тяжёлого рабочего 

дня зашел начальник СКА Павел Галкин. 
Увидев рядового Сидоренко, Павел 
Владимирович поинтересовался у него, 
что тот покупает в этом отделе и какая 
сумма пробита в чеке. Виталий быстро 
сориентировался в ситуации и сказал, 
что ребята отправили его купить мыло, 
чтобы можно было постирать форму после  
тренировки. Может всё бы и прошло 
гладко, только вот в чеке было 28 рублей 
пробито, а мыло земляничное 14 копеек 
стоило. Не поверил Павел Владимирович,  
что мы привыкли закупать на год сразу 
столько мыла на всех, и в итоге отправил 
нас — Сашу Майстренко, Юру Карпука,  
Виталия Сидоренко и Сергея Кота — 
на недельку через дорогу от манежа в 
казарму вместо гостиницы, где мы про-
живали. Вот за эти дни я и сходил в свои 
три наряда за всю службу в Армии —  
по кухне, автопарку и стрелковому тиру.
— Хоть вспомнили, как картошку 
чистить на большую компанию?
— Кстати, как раз чистить много и 
не пришлось, поскольку мы ее, уже 
готовую, по-дружески «одолжили» 
безвозмездно у солдат срочной службы, 
которые дежурили в столовой, как и мы.
— Известно, что минский СКА тех 
времен — это ежедневные тренировки 
до седьмого пота. Интересно, что 
больше всего не нравилось Вам на 
занятиях у Спартака Мироновича?
— У меня, как и у многих других 
коллег по команде, со Спартаком 
Петровичем были хорошие отноше-
ния. Он всегда меня поддерживал. 

Тренер-фанат, очень требовательный. 
Наверное, по-иному и быть не могло. 
В принципе, я к любому заданию от-
носился спокойно и адекватно, хотя не 
прочь был и немножко увильнуть. Но 
мне это не мешало находиться в нор-
мальной спортивной форме. К тому же, 
для меня такие мелкие хитрости были 
своего рода выбросом адреналина.
— Михаил Иванович, наверняка, 
уровень гормона зашкаливал на 
первом для Вас топ-турнире в 
составе молодежной сборной СССР 
на чемпионате мира-1987  
в тогдашней Югославии?
— Чего греха таить — волнение пере-
полняло. Надо было не оплошать в 
составе «молодежки», которая до этого 
дважды кряду завоевывала золотые 
медали. Вроде по ходу декабрьского 
турнира ситуация для нас складывалась 
неплохо — мы уверенно добрались до 
полуфинала, где нам предстояла игра с 
хозяевами турнира. В итоге уступили 
один мяч — 18:19, и боролись только за 
бронзу. Можно сказать, что в некоторой 
степени реабилитировали себя, разгромив 
в матче за третье место шведов (34:18).
— Игровой отрезок конца 80-х в 
составе СКА связан со знаковой 
победой в Кубке европейских 
чемпионов над румынской «Стяуа».
— Думаю, что тот турнир стал уроком 
для всех, что всегда нужно верить в 
себя. Как известно, в Бухаресте мы про-
играли шесть мячей, а в «ответке» дома 
финишировали с разницей в «плюс 14». 
Правда, такой «дисбаланс» случается  
нередко в противостоянии топовых 
команд. Как пример, в 2003 году, под 
завершение моей клубной легионерской 
карьеры в Испании, играя за «Сан-
Антонио», в финальном матче Лиги 
чемпионов дома мы выиграли восемь 
мячей у «Монпелье» с юным Николой 
Карабатичем. Казалось, что победа и  
почетный трофей в кармане. Однако в  
ответном матче уступили двенадцать голов.
— Может, потом судьба свела Вас где-то  
вместе и Вы завели товарищеские 
отношения с Карабатичем?
— Это вряд ли могло случиться, потому 
что я на полтора десятка лет старше 
Николы, который стал настоящей звездой 
мужского гандбола с тремя чемпи-
онскими олимпийскими титулами и 
множеством других регалий самого 
высокого ранга.С внучкой Аней, дочерью Валерией и сыном Иваном
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— А с кем сегодня поддерживаете 
дружеские контакты?
— Понятное дело, что с теми ребятами, 
с которыми вместе играл. С Андреем 
Барбашинским я выступал в олим-
пийской команде, поэтому нередко 
общаемся по телефону. Со многими 
парнями меня связывает клубный  
период в Испании. Например,  
с Талантом Душейбаевым, Олегом  
Киселевым, Джексоном Ричардсоном  
и другими игроками.
— Интересно, что француза Джексона 
Ричардсона и белоруса Михаила 
Якимовича связывает не только 
игровой этап в испанской «Сан-Антонио». 
Он, как и Вы, дебютировал в своей 
сборной на взрослом чемпионате мира 
1990 года в Чехословакии.
— Спасибо, что напомнили. На том 
мундиале мы обидно уступили в 
финале шведам. Французы заняли 
всего лишь девятое место, и 22-летний 
Ричардсон, как и я, дебютировал на 
турнире такого уровня.
— Серебро на чемпионате мира, 
надо понимать, стало хорошим 
предвестником того, что на грядущей 
Олимпиаде в Барселоне у нашей 
дружины сохранялись неплохие 
шансы на медали?
— Именно на медали, но не на золото. 
Время-то наступило непростое. Союз 
распадался, в гандболе тоже полная 
неопределенность. Помнится, что в 
преддверии Игр-1992 у нашей команды,  
руководство которой взял на себя Спартак 
Миронович, мало что получалось. Мы 
уступили в товарищеских матчах всем,  

с кем играли — немцам, венграм, 
французам. Мы явно не числилась 
фаворитом, потому что в сборную 
СНГ по разным причинам не приехали 
Юра Нестеров, Слава Атавин, Андрей 
Тюменцев и другие ребята, на которых 
тренерский штаб рассчитывал. Но  
респект Спартаку Петровичу и его  
помощникам, которые смогли-таки 
собрать коллектив и настроить своих 
подчиненных исключительно на позитив.  
С другой стороны, нас бы никто не  
осудил, если бы вдруг получился провал  
или мы остановились в шаге от пье-
дестала. Но игроки-то понимали, что 
вместе выступают в последний раз и 
такой команды СНГ больше не будет. 
Поэтому, или пан — или пропал. Все 
вышло по классической схеме: гол-
кипер Андрей Лавров отбил, Талант 

Душейбаев забил, а защита с Андреем 
Барбашинским и Олегом Киселёвым  
отстояла. И свершилось чудо — мы  
все-таки выиграли.
— Михаил Иванович, в победном 
финальном матче против шведов Вы 
забросили в их ворота четыре мяча из 
двадцати двух, внеся, таким образом, 
важный вклад в общую победу.
— Не перестаю повторять, что гандбол 
— это командная игра. И здесь свои 
личные качества всегда оставляешь на 
заднем плане. Главное, чтобы выиграла 
твоя сборная. А все остальное — это 
уже второстепенное.
— Голкиперы многих дружин, видимо, 
некомфортно себя чувствовали, когда 
Якимович запускал мяч в ворота со 
скоростью 125 км в час.
— Никогда не спрашивал их состо-
яние после моего броска. Но то, что 
я старался бросать с максимальной 
силой — неоспоримый факт.
— Можно только представить шоковое 
состояние вратаря соперников, если 
такая «пуля» прилетит ему в лицо или 
просто в голову…
— Скажу честно, что за мою карьеру  
я лишь однажды попал голкиперу в 
верхнюю часть тела. И то, это было  
случайно. Вспоминается, что в 1994 
году мы играли с командой Финляндии 
отборочный матч к чемпионату Европы 
в Португалии, который проходил в том 
же году. В атаке я пошёл в «прорезку»  
и уже сделал замах на бросок, но в тот 
момент кто-то из соперников ударил 
меня под локоть. Естественно, что мяч 
пошел по непонятной траектории и  

С Джексоном Ричардсоном
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с близкого расстояния угодил вратарю 
прямо в лоб. Бедного стража ворот 
унесли на носилках в сторону раздевалки 
в середине первого тайма. Когда мы 
шли на перерыв, то в туннеле коридора 
я увидел носилки, в которых лежал 
финский вратарь с корсетом на шее, а 
вокруг носилок бегал их тренер, кричал 
и тыкал пальцем в мою сторону. Картина 
была жуткая. Я, конечно, извинился 
перед голкипером за этот инцидент, 
хотя моей вины в нанесении ему травмы 
совсем не было.
— Спустя год в составе сборной 
Беларуси Вы выступали на 
чемпионате мира в Исландии, где 
забросили 57 мячей и замкнули 
тройку лучших бомбардиров. Какие 
были ощущения от того топ-турнира?
— Конечно, я помню тот мундиаль, где 
наша сборная под руководством Спартака 
Мироновича завоевала высокое 9-е 
место среди 24 коллективов планеты. 
И если б не излишняя наша самоуве-
ренность в матче с Египтом, которому 
мы проиграли один мяч, то вполне 
могли бы отобраться на Олимпийские 
игры-1996 в Атланте. Кстати, на этом 
чемпионате, я стал вторым в номинации 
«лучший игрок чемпионата мира».
— Михаил Иванович, а помните, кто 
стал первым — MVP турнира? Все 
тот же француз Джексон Ричардсон, 
который, к тому же, в составе 
«трехцветных» стал чемпионом мира?
— Если б я знал, что через пять лет мы 
будем играть вместе в одном испанском 
клубе в Памплоне, то, безусловно,  

поздравил бы коллегу по гандбольному 
цеху. Тем более, что по итогам 1995 
года он был признан ИГФ лучшим 
гандболистом мира.
— Интересно, что Ричардсон 
родом из Реньюона — небольшой 
заморской территории Франции в 
Индийском океане. Если бы сегодня 
по старой памяти этот чернокожий 
атлет пригласил Вас погостить на 
далеком острове — согласились бы?
— Не знаю, хотя я легкий на подъем.  
Несмотря на уже не юношеский 
возраст, очень много приходится пере-
мещаться — в родной Слуцк к маме; в 
Борисов к друзьям; в Челябинск — там 
находится моя семья. Кроме того, иногда 
по делам бываю в Европе. Так что все 
возможно. Но скажу откровенно, что 
море и солнце — не мой конек в плане 
отдыха. Я больше люблю погулять по 
лесу, перевести дух у реки или на озере. 
Знаете сколько таких мест и у нас в 
Беларуси, и в Челябинске?! Не обойти, 
если даже очень захочется.
— Тем не менее, в свое время на 
свой страх и риск Вы уехали на 
легионерские хлеба в солнечную 
и морскую Испанию. Не было ли 
опасения насчет перспектив?
— После олимпийских Игр в Барселоне 
очень многие гандболисты некогда со-
ветских клубов уехали за границу. Кто 
играть, кто тренировать. Поэтому я не 
боялся, что там почувствую какой-то 
дискомфорт или мне не понравится. 
Тем более, как может не нравится 
Испания?! Клуб «Тека - Кантабрия», 

где я провел более семи лет, был 
прописан в городе Сантадера. А это 
такой красивый мини-мегаполис на 
берегу Бискайского залива. Население 
около двухсот тысяч, и туристов всегда 
хватало. Отмечу, что меня сильнее всего 
впечатлил природный парк «Кабарсено»,  
расположенный неподалеку. Животные 
там практически в свободном выгуле, 
но в огромных вольерах. Мы всегда 
возили в этот парк-сафари всех  
родственников и друзей, навещавших 
нас в Сантадере.
Немного меньшим оказался мой 
игровой отрезок в другом испанском 
клубе — «Сан-Антони» из Памплоны.  
Испанский период, впрочем, как и этап 
в армейском клубе СКА, вспоминаю с 
определенной долей ностальгии.  
Какие времена были!
— Михаил Иванович, как 
внимательно Вы сегодня следите  
за мировой гандбольной модой?
— Скажу честно, что, как дедушка, 
больше занимаюсь воспитанием своей 
4-летней внучки Анечки. Радуюсь  
успехам своего сына Ивана. Вот  
недавно ему проспорил денежный 
приз. Ваня толкнул штангу весом 100 кг,  
а я не верил, что он это сделает.
А что касается ручного мяча, то, в общем 
и целом я в курсе трендов мирового 
гандбола, где безоговорочно законода-
телями моды стали французы, датчане 
и с натяжкой — испанцы со шведами. 
Достойно выступает и национальная 
сборная Беларуси под руководством 
Юрия Шевцова. Вообще, я рад, что бело-
русский гандбол жив в таких непростых 
условиях. Во многом такой оптимизм 
связываю с именем председателя БФГ 
Владимира Николаевича Коноплева.
— Михаил Иванович, по истечении 
богатой игровой карьеры и все, что 
произошло после нее, каким жизненным 
принципом руководствуетесь сейчас?
— Никогда не говори «никогда». В свое 
время думал, что уже не вернусь жить  
в Беларусь и уж точно никогда не  
попаду в славный город Челябинск.  
А получилось вон как. Поэтому и не 
зарекаюсь. Даже предположить не 
могу, что ждет нас завтра. Хотя, очень 
надеюсь, что каждый новый день будет 
лучше предыдущего.

Беседовал 
Владимир ЗДАНОВИЧ

С чемпионом мира по самбо Эриком Грамсом
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Между тем, обладатели золотых  
наград национального чемпионата  

определились в самой скоротечной 
серии из трех матчей между действую-
щими чемпионами Беларуси в лице ГК 
«Мешков Брест» и новоиспеченными 
обладателями Кубка Беларуси, который 
второй год кряду завоевали минские 
армейцы. Хотя, после того, как в про-
шедшем регулярном сезоне подопечные 
Игоря Папруги фактически прошлись 
катком по брестскому клубу, набрав семь 
очков из восьми, а в городе над Бугом 
поставили жирную точку в «Финале 
четырех», казалось очевидное: армейцы 
продолжат свой наступательный порыв, а 
Брест будет упираться. И это противосто-
яние в борьбе за золото растянется на все 

пять матчей. Но, увы, для минчан вышло 
все плохо. Команда на правах победителя 
промежуточного этапа ЧБ стартовала на 
площадке СК «Уручье» и неожиданно 
крупно уступила — 30:38. Спустя четыре 
дня уже на паркете СК «Виктория» 
брестчане вновь не оставили шансов 
соперникам — 33:26. Интрига завязалась 
только в третьем матче в Минске, но здесь 
фортуна просто отвернулась от хозяев 
площадки, которые уступили во втором 
овертайме — 31:32. Таким образом,  
«Мешков Брест» в 15-й раз завоевал 
золотые медали чемпионата страны.
У женщин верхнюю ступеньку пьедестала  
оставили за собой спортсменки из  
«Гомеля», опередив «БНТУ-БелАЗ». 

Кстати, именно между этими дружинами 
в формате «Турнира четырех» и развер-
нулась борьба на площадке могилевского 
спорткомплекса «Олимпиец» в борьбе за 
Кубок Беларуси. До решающего поединка  
обе команды днем ранее одержали  
победы в 1/2 финала — над бобруйской 
«Березиной» и «Городнинчанкой» из 
Гродно, соответственно. В борьбе за 
почетный трофей гомельчанки были 
успешнее (31:29). А тройку призеров зам-
кнули гандболистки из Гродно, уверенно 
одолевшие своих соперниц (35:31).
По итогам этих турниров лучшие  
исполнители в различных номинациях 
получили призы и подарки от  
Белорусской федерации гандбола. 

Синхронный финиш Синхронный финиш 
с двумя известнымис двумя известными
Отечественный гандбол 
в мужском и женском 
исполнении практически 
одновременно завершил 
внутренний сезон. На 
момент определения 
чемпиона Betera Суперлиги 
у мужчин и обладателя 
Кубка Беларуси-2023 у 
женщин, неясной оставалась 
судьба тура в борьбе за 
бронзовые награды между 
столичным БГУФК-СКА 
и «Гомелем». Команды 
сражались до трех побед.
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Конец мая — середина 
июня — период, 
когда теннисные 
болельщики всего 
мира внимательно 
следят за перипетиями 
в среде мастеров 
большой ракетки.  
В это время,  
как известно, во 
французской столице 
на кортах местного 
теннисного центра 
«Roland Garros» 
проходит ежегодный 
одноименный турнир. 
Нынешние старты — 
уже 122-е по счету. 
И призовой фонд 
топовых соревнований 
не оскудевает.  
Как и годом ранее, 
общий куш составляет 
порядка 50 миллионов 
евро.

Для наших теннисистов нынеш-
ний выход на грунтовые корты 

Открытого чемпионата Франции 
был особенным. Ведь в основной  
сетке розыгрыша оказалось сразу 
пятеро белорусов. К уже привыч-
ному списку участников в лице 
Арины Соболенко, Виктории  
Азаренко, Александры Саснович  
и Ильи Ивашко, добавилась  
Ирина Шиманович. К большому 
сожалению, уже на первом этапе  
одиночного разряда выбыли 
Азаренко, Саснович и Ивашко. 
Впрочем, для единственного  
нашего представителя в мужском 
разделе ранний «вылет» с «Ролан 
Гаррос» дело обычное — в про-
шлом году Илья также сошел с 
дистанции в самом начале. А вот 
Вика и Саша смогли добраться 
тогда до третьего круга. На сей 
раз их карта была бита в дебюте.
Говоря о Шиманович, надо  
отметить, что она впервые в 
своей карьере появилась в списке 
претендентов турнира Большого 
Шлема. Случилось это благодаря 
успешному пути в квалифика-
ционном этапе из трех матчей. 
Дебютантка уверенно преодолела 

первый раунд основной сетки 
в противостоянии с венгеркой 
Панной Удварди. Правда, на 
следующем этапе жребий свел 
сразу двух наших теннисисток — 
Арину Соболенко и Ирину 
Шиманович. Опыт второй ракетки 
мира сыграл свою роль —  
Соболенко победила (7:5, 6:2) и 
впервые пробилась в 1/8 финала 
Открытого чемпионата Франции.  
Если лучшая теннисистка Беларуси 
будет и дальше идти победным 
маршем, то в полуфинале она 
может встретиться с Еленой 
Рыбакиной из Казахстана, а в 
финале — с первой ракеткой мира 
полькой Игой Свентек. Кстати, 
Ига была победительницей турнира  
«Ролан Гаррос»-2022, выиграв в 
финале у американки Кори  
Гауфф. Без сомнений, что Свентек 
захочет повторить прошлогодний 
успех. У мужчин один из главных 
претендентов на завоевание 23-го 
титула турниров Большого Шлема 
является серб Новак Джокович, 
который уверенно провел первые 
поединки на парижских кортах.

Не пролететь над Парижем
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Отметим, что торжественному  
открытию «Вытокаў» предшествовали  

важные мероприятия с участием пре-
зидента НОК Беларуси Виктора  
Лукашенко, министра спорта и туризма 
Сергея Ковальчука, губернатора Брестского  
облисполкома Юрия Шулейко и  
председателя Барановичского горисполкома  
Михаила Баценко. Высокие гости и 
глава города проинспектировали главные 
спортивные объекты: стадион по хоккею 
на траве «Дубово-спорт»; футбольный 
стадион «Барановичи»; Ледовый дворец, 
на базе которого расположена ДЮСШ  
по хоккею и фигурному катанию; 
СДЮСШОР по волейболу, что в 
спортивном комплексе «Атлант». Еще в 
программе поездки значились комплекс 
по легкой атлетике и профсоюзная школа 
по спортивной гимнастике и боксу.
Ближе к середине дня многие горожане 
и гости районного центра потянулись к 
главной праздничной сцене, где должен 
был состояться старт «Вытокам». Но 
этому знаковому моменту предшествовал 
километровый забег, в котором приняли 

участие около 500 ребят 
в возрасте до девяти лет. 
Выступив в этом «мара-
фоне», дети заполнили 
центр города, окунувшись 
в атмосферу праздника. 
Каждый из них, успешно пройдя олим-
пийский квест, мог получить подарок в 
виде беспроводных наушников.
Безусловно, что главным штрихом в 
праздничной программе фестиваля 
«Вытокi. Крок да Алiмпу» в Барановичах 
стало вручение городу сертификата на 
100 тысяч рублей от Национального 
олимпийского комитета. И данную мис-
сию традиционно выполнил президент 
НОК Виктор Лукашенко. Эти средства 
предназначены для развития спортивных 
объектов города.
О том, что в здоровом теле — здоровый 
дух, можно было убедиться едва ли не 
на каждой из представленных локаций. 
Среди участников праздника оказались 
многие известные спортсмены. В их 
числе — председатель ФХБ, олимпий-
ский чемпион в гребле на байдарке и 

каноэ Александр 
Богданович;  
2-кратный чемпион 
мира по борьбе и 
председатель БФБ 
Алим Селимов; 
руководитель  
теннисной  
федирации Сергей 
Рутенко; 2-кратная 
чемпионка мира  
по современному  
пятиборью Анастасия  
Прокопенко и 
другие.
Отрадно отметить, 
что тон на многих 
точках активностей 

задавали руководители спортивных  
организаций. Так, на «территории» 
хоккея на траве при помощи клюшки 
умело жонглировал мячом председатель  
БФХТ Александр Екименко. По 
соседству с ним чудеса мастерства 
демонстрировал глава белорусской 
федерации волейбола Владимир  
Ващенко, профессионально управляясь 
мячами, которые поочередно в его  
сторону бросали юные участники  
квеста. Кстати, в их числе значилась и  
команда Мирновской СШ Барановичского  
района, которая едва не добралась 
до полуфинала. В любом случае, со 
спортом в названной школе дружат и 
добиваются высоких результатов. К 
примеру, учащаяся 10-класса Дарья 
Гладкая успевает проявить себя сразу в 
нескольких дисциплинах. В конце 2022  
года девушка стала призером на областных  
соревнованиях Республиканского  
турнира по биатлону «Снежный снайпер»,  
который проводит Президентский 
спортивный клуб. Кроме того, Дарья 
активно занимается волейболом, а 
тренировки проходят на базе барано-
вичской команды «Атлант». В начале 
мая женская дружина (2007-2009 г.р.) 
Мирновской СШ стала победительни-
цей волейбольного турнира «Колосок».
Можно не сомневаться, что фестиваль 
«Вытокi. Крок да Алiмпу», берущий 
свое начало с 2021 года, станет допол-
нительным импульсом в достижении 
успехов многим ребятам и девчонкам, 
которые мечтают покорить спортивные 
вершины.

Спортивно-культурный фестиваль «Вытокi. Крок 
да Алiмпу» продолжает свое шествие по стране. 
На исходе прошедшей недели он заглянул в 
Барановичи, приняв эстафету от Жлобина. В течение 
двух дней крупный районный центр Брестчины был 
наполнен большой культурно-просветительской 
программой и множеством спортивных локаций по 
различным дисциплинам.

Спортивные истоки «Вытокаў»

Игроки команды по волейболу Мирновской СШ —  
Елизавета Мамандалиева, Дарья Гладкая и Яна Куличенко
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Отдадим должное и ее коллегам  
по сборной — Анастасии 

Салос, Елизавете Зорькиной, Анне 
Каменщиковой и многим другим 
девочкам- «тростиночкам», которые 
пытались составить конкуренцию 
фаворитке, и также обзавелись  
медалями, но не с золотым отливом.
Впрочем, если откровенно, то, наверное,  
все наши гимнастки, в том числе и 
юниорского состава, на выходном туре 
пребывали в отличном настроении. 
Ведь днем ранее председатель обще-
ственного объединения «Белорусская 
ассоциация гимнастики» Елена 
Скрипель в компании президента 
НОК Виктора Лукашенко, олимпий-
ского чемпиона-2020 по прыжкам на 
батуте Ивана Литвиновича и все той 
же Алины Горносько участвовали в 
торжественном открытии нового офиса 
БАГ. Широта этого мероприятия была 
видна даже невооруженным глазом 
— на встречу были приглашены 
руководители многих непрофильных 
федераций. В числе VIP-гостей были 
глава ФХБ, олимпийский чемпион  
по гребле на байдарках и каноэ 
Александр Богданович; председатель 
Белорусской теннисной федерации, 
многократный победитель Лиги чем-
пионов по гандболу Сергей Рутенко и 

Вторая половина 
мая оказалась 
счастливой для 
лидера отечественной 
сборной по 
художественной 
гимнастике Алины 
Горносько. Чемпионка 
мира и бронзовый 
призер олимпийских 
Игр в Токио 
прекрасно выступила 
на Открытом 
чемпионате Беларуси, 
уверенно выиграв 
турнир в многоборье, 
а также соревнования 
в отдельных видах — 
с обручем, мячом, 
булавами и лентой. 
Поздравляем!!!

Победный горн Горносько
Алина Горносько

Елизавета Зорькина
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другие известные личности.
Торжественное разрезание красной 
ленточки стало своеобразным стартом 
к демонстрации мастерства спорт- 
сменов в ОЧБ, в котором принимали 
участие «художницы» из России, 
Италии в различных возрастах. Всего 
— около 200 граций. Правда, уже с 
самого начала состязания пошли  
в основном под аккомпанемент 
белорусок. Самый престижный вид у 
сеньорок — многоборье, осталось за 
Горносько, которая значительно опере-
дила серебряного призера Анастасию 
Салос и Анну Каменщикову. Среди  
юниорок на высшую ступень пьедестала 
поднялась белоруска Николь Кевляк, 
оставив на второй позиции Арину 
Ковшову из Новосибирска и брон-
зового призера Агату Барекзай из 
Санкт-Петербурга. Примечательно, 
что россиянки праздновали победу 
в групповых упражнениях. Чуть 
больше балла чемпионкам уступила 
национальная дружина Беларуси, а 
компанию на пьедестале им соста-
вили гимнастки Республиканского 
центра олимпийской подготовки. 
Отметим, что команда РЦОП выигра-
ла чемпионат страны в юниорских 
соревнованиях. Второй стала дружина 
Нижегородской области, третьей — 
Ивановской.
Финалы в отдельных видах подвели 
черту под Открытым чемпионатом 
Беларуси по художественной гим-
настике. Здесь по-прежнему тон 
задавала Алина Горносько, которая 
выиграла все четыре вида. Уже после 
награждения героиня международных  
домашних стартов призналась, что 
стопроцентный результат — это при-
ятный бонус. «Такого результата я 
даже не ожидала, — сказала Горносько. 
— Но рада, что к чемпионату страны 

удалось подойти в хорошей форме. 
Перед стартом я узнала, что бороться 
за медали к нам приедут зарубежные 
спортсменки, поэтому подготовку 
вела плодотворную, и никакого  
волнения не было. Тем более,  
что дома я люблю выступать».
Авторитет белорусской художе-
ственной гимнастики поддержала 
Анастасия Салос, выигравшая  
серебро в многоборье, в композиции 
с мячом и лентой, а также бронзу в 
упражнении с обручем. Столько же 
наград на счету Елизаветы Зорькиной: 
второе место в композиции с обручем,  
третья позиция — в многоборье,  
а также в упражнениях с мячом и 
лентой. Единственная медаль у  
сеньорок небелорусской «прописки» 
— бронза Нины Олифиренко из 

Санкт-Петербурга за успешный выход 
на ковер с булавами.
Среди юниорок высокий класс под-
твердила Николь Кевляк, завоевавшая 
золото в композиции с обручем и лентой,  
серебро — с мячом. А выиграла этот 
вид россиянка Арина Ковшова. Выход 
с булавами, остался за Агатой Барекзай 
из Санкт-Петербурга.
В групповых упражнениях с обручами 
лучшими стали представительницы 
РЦОП, а с мячами и лентами победила  
национальная команда Беларуси. 
Серебро у россиянок, бронза у  
гимнасток РЦОП. У юниорок  
в двух видах лучшими стали грации 
Республиканского центра олимпийской 
подготовки.

Максим ВЛАДИМИРОВ

Анастасия Салос
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— Алина, поздравляю Вас с 
титулом абсолютной чемпионки 
Беларуси, который Вы недавно 
завоевали. Были ли удивлены 
достигнутым результатом?
— Признаюсь, я очень рада, что 
у меня получилось собраться на 
прошедшем старте. И я довольна 
своими выступлениями, потому что 
на «отлично» справилась с много-
борьем и, таким образом, забрала 
все возможные золотые медали. 
При этом нам с девчонками по  

команде даже удалось составить 
друг другу здоровую конкуренцию. 
Но на достигнутом я останав-
ливаться не буду. Продолжаю 
работать дальше.
— Вместе с Вами соревновались 
девчонки, которые относительно 
недавно перешли в категорию 
«сеньорки» и уже составляют 
хорошую конкуренцию опытным 
гимнасткам…
— Да, у нас очень быстро растет 
молодежь — и это здорово. Например, 

в нашей команде я считаюсь самой 
взрослой, так как 2001-го года 
рождения. И выступаю наравне с 
девчонками 2007-го года рождения. 
Можно сказать, что «младшенькие» 
растут на наших глазах. Меня радует, 
что в нашей сборной есть такая 
талантливая молодежь и перспек-
тивная скамейка запасных в лице 
наших девчонок.
— Так вышло, что сразу 
после чемпионата страны Вы 
отправились на соревнования 

В середине мая в Минске 
состоялся Открытый 
чемпионат Беларуси 
по художественной 
гимнастике. Насладиться 
красотой и изяществом 
данного вида спорта 
пришло немало зрителей. 
Под сводами столичного 
Дворца гимнастики 
можно было поболеть и 
поддержать как опытных 
наших спортсменок, так и 
восходящих звезд большого 
спорта. Однако главную 
феерию на этом турнире 
сотворила бронзовый 
призер Олимпийских игр 
в Токио-2020 и чемпионка 
мира Алина Горносько. 
Наша соотечественница 
не оставила шансов своим 
соперницам и выиграла 
золотые медали во всех 
видах соревновательной 
программы.
Корреспондент «НС» 
побеседовала со 
спортсменкой о ее недавнем 
успехе на ОЧБ, о конкуренции 
внутри команды и о планах 
известной гимнастки на 
будущее.

«Меня радует, что в сборной 
есть талантливая молодежь»

Алина ГОРНОСЬКО,
бронзовый призер Олимпийских игр-2020 в Токио по художественной гимнастике:

ИНТЕРВЬЮ
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во Францию. Поделитесь их 
результатами...
— На самом деле после республи-
канского старта я отправилась в 
Париж на чемпионат Франции. Он 
проходил в последних числах мая. 
Кстати, меня пригласили представ-
лять столичную команду. Со своим 
выступлением я справилась доста-
точно хорошо и получила высокую 
оценку от судей. По итогам  
чемпионата наш клуб занял  
четвертое место. И абсолютно  
все довольны результатом.
— Последний месяц весны 
выдался для Вас насыщенным. 
Ведь, помимо профессиональных 
стартов, Вы еще приняли 
участие в открытии нового 
Дома Белорусской ассоциации 
гимнастики.
— 18 мая состоялось еще и  
открытие нового медиа-дома БАГ. 
Сказать, как будет работать эта пло-
щадка, еще не могу, так как это пока 
неизвестно. Но знаю точно — цели 
у Ассоциации гимнастики стоят 
большие. На этом мероприятии мне 
даже посчастливилось перерезать 
ленточку. Причем, сделать это вместе 
с президентом Национального 
олимпийского комитета Виктором 
Лукашенко, председателем БАГ 

Еленой Скрипель и олимпийским 
чемпионом по прыжкам на батуте 
Иваном Литвиновичем. Плюс ко 
всему, мне удалось провести неболь-
шой репортаж от лица журналиста 
в нашем новом медиа-доме. Я взяла 
интервью у Елены Альбертовны, 
пообщалась с публикой и сама отве-
тила на несколько вопросов. А еще 
мне удалось задать вопрос самой 

Светлане Хоркиной — двукратной 
олимпийской чемпионке в упраж-
нениях на брусьях, девятикратной 
чемпионке мира и тринадцатикратной 
чемпионке Европы.
— Алина, в середине мая Вы 
также приняли участие в 
акции НОК Беларуси «Ночь в 
олимпийском музее». Расскажите, 
как это было?
— Признаюсь, мне очень понравилось. 
Я считаю, что мы с пользой провели 
это время. К тому же, достаточно 
здорово пообщались с людьми, 
которым было интересно попод-
робнее узнать про художественную 
гимнастику. Причем вопросы 
присутствующих были абсолютно 
простые, а настроение у всех —  
замечательное.
— Наверное, поговорили и про 
изучение новых композиций?
— Эту тему не затрагивали. Но 
могу рассказать, что мы каждый 
год меняем четыре позиции в своих 
выступлениях. И с января у меня 
уже были составлены новые три, так 
как упражнения с мячом мы решили 
оставить прежними. Именно поэтому 
до конца года мы будем продолжать 
работать и совершенствовать свои  
навыки. И только к 2024-му году  
составим новые программы.

Анжелика РОМАНЮК

ИНТЕРВЬЮ
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АВТОРИТЕТ

Надо сказать, что финалисты шли 
к решающей игре с переменным 

успехом. Канадцы уже приучили своих 
болельщиков, что игровую форму 
они стабильно «добирают» по ходу 
каждого мундиаля. Ведь за последнее 
десятилетие североамериканцы девять 
раз выходили в финал и четырежды 
побеждали. Так и хочется воскликнуть: 
стабильность — признак мастерства! 
Но к сборной Канаде, пожалуй, этот 
лозунг не подходит, потому что они 

умеют играть любым составом, даже 
самым экспериментальным. Вспомним 
ЧМ-2021 в Риге, когда канадцы начали 
с трех поражений, а в итоге завоевали 
золото. На этот раз они стартовали с 
двух викторий, причем в дебюте разгро-
мили бронзовых призеров планетарного 
первенства — дружину Латвии (6:0). 
Заокеанским спортсменам хватило 
стартового задела, чтобы проигрыши 
хоккеистам Швейцарии и Норвегии не 
повлияли на выход в четвертьфинал.  
Ну, а дальше были повержены финны, 
латыши и немцы.
У второго финалиста в лице сборной 
Германии календарь на первые три 
матча выдал в соперники шведов, 
финнов и американцев — и всем этим 
коллективам «бундестим» проиграла в 
одну шайбу. Казалось, что фиаско очень 
близко. Но следующие четыре победы  
кряду над оппонентами из Дании, 
Австрии, Норвегии и Франции вывели 
«немецкую машину» в плей-офф, где 

остались не у дел швейцарцы, а затем и 
представителей США.
Но, пожалуй, самой главной неожидан-
ностью ЧМ-2023 стало сверхудачное 
выступление сборной Латвии, выигравшей  
в овертайме в матче за бронзу у амери-
канцев — 4:3. Это первый такой успех 
в истории команды. Ведь в преды-
дущих двух чемпионатах в Латвии 
и Финляндии латыши не попали в 
«нокаут-раунд», занимая по итогам 
предварительного этапа места в  
пределах первой десятки.
Но в Тампере у прибалтов случился 
прорыв, когда на пути к медалям в 
четвертьфинале перед ними капиту-
лировали шведы, а в матче за третье 
место — и американцы. Как известно, 
по случаю бронзового успеха сейм  
Латвии объявил следующий день  
после окончания ЧМ-2023 выходным. 
Причина довольно-таки веская —  
чествование национальных героев  
хоккейных баталий.

Канадский почерк 
                 победителейХоккейная сборная Канады в 

очередной раз праздновала 
победу на чемпионате 
мира. На этот раз — в 
финском городе Тампере. 
На льду «Нокиа Арены» в 
финальном матче против 
Германии представители 
страны «Кленовых листьев» 
не оставили шансов своим 
соперникам — 5:2. Для 
родоначальников хоккея это 
уже 28-й титул, что является 
абсолютным рекордом.

Фото с сайта IIHF
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ПЛЕЙ-ОФФ

К сожалению, заключительная  
серия нокаут-раунда Лиги, как  

и на предыдущем этапе, пройдет без 
участия белорусского форварда Егора  
Шаранговича, результативно сыгравшего  
практически во всех матчах регулярного  
чемпионата НХЛ в составе «Нью-
Джерси Дэвилз». Его команда под 
руководством Линди Раффа успешно 
прошла первый этап плей-офф против 
соперников из «Нью-Йорк Рейнджерз» 
(4:3), а вот на полуфинальной стадии 
проиграла «Каролине Харрикейнз» 
(1:4). Правда, из двенадцати поединков 
в формате «на выбывание» экс-игрок 
минского «Динамо» выступал только в 
трех. Остается лишь гадать, чем так не 
угодил белорус наставнику «дьяволов». 
Ведь в регулярном сезоне Егор набрал 
30 (13+17) очков в 75 играх при полез-
ности «-3» и 16 минутах штрафа.  
Также наш форвард повторил свою 

результативность дебютного сезона 
в Лиге, однако тогда он поучаствовал 
только в 54 встречах (16+14). Теперь 
минчанин стал девятым бомбардиром  
и восьмым снайпером «Нью-Джерси»  
в «регулярке» НХЛ.
Тем не менее, не будем сгущать краски. 
Все-таки нападающий Шарангович 
сыграл в плей-офф сезона 2022/2023 
спустя десяток лет после того, как 
«Нью-Джерси Дэвилз» в последний раз 
пробивался в восьмерку сильнейших  
в своей Конференции и боролся за 

почетный трофей. Это случилось в 
2012 году, когда «дьяволы» добрались 
до финала Кубка Стэнли, где уступили 
«Лос-Анджелесу» (2:4). Еще отметим, 
что перед нынешним стартом Егора, 
в последний раз хоккеист из Беларуси 
играл в плей-офф в апреле 2015 года. 
Это был Михаил Грабовский, выступав-
ший за «Айлендерс». Также ранее из 
белорусов в Кубке Стэнли успели  
засветиться Владимир Цыплаков, 
Руслан Салей и братья Костицыны — 
Андрей и Сергей.
Хочется подчеркнуть, что «белорусский 
дух» в финале НХЛ нынешнего сезона 
все же будет. Как-никак, а ворота 
«Флориды Пантерз» уже который год 
надежно защищает россиянин Сергей 
Бобровский. Ведь именно этот голкипер  
выступал на чемпионате мира-2014 в 
Минске и стоял на последнем рубеже 
сборной России в победном матче  
против команды Финляндии.
Кстати, этот 34-летний вратарь уже 
успел заслужить свою порцию  
похвалы в нынешней серии плей-офф. Во 
многом, конечно, благодаря удачным 
сэйвам в четвертьфинальном поединке 
с «Бостоном», полуфинальной игре с 
«Торонто» и, особенно, в финале  
Восточной Конференции с «Каролиной». 
Ведь за четыре матча против  
«Харрикейнз» россиянин пропустил 
всего шесть шайб, отразив 168 бросков. 

106-й сезон в Национальной 
хоккейной лиге завершится 
в средине июня нынешнего 
года финальным 
противостоянием в Кубке 
Стэнли между клубами 
«Флорида Пантерз» (Санрайз) 
и «Вегас Голден Найтс» из 
пригорода Лас-Вегаса.

В пасть к «пантерам»
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ТУРНИР

Как правило, эпицентром больших 
событий для мастеров кия является 

Минск, поскольку столичные возмож-
ности намного больше региональных.  
К примеру, широкую соревновательную 
программу потенциальным участникам 
предоставляет новый бильярдный 
клуб «Белый лев». А в лидерах по 
популярности, о чем свидетельствует 
количество постоянных посетителей, 
значится БК «Европа». Кстати, именно 
в этом заведении несколько месяцев 
тому назад прошел турнир среди вете-
ранов силовых структур «Щит и меч». 
Отрадно отметить, что эстафету людей 
в погонах принимают и другие города. 
В этом перечне и Жодино. Именно 
здесь в один из майских дней площадка 
физкультурно-спортивного комплекса 
«Асiлак» стала местом горячей  
борьбы среди людей, увлеченных 
бильярдом. Под крышей ФОК прошел 

международный турнир «Щит и меч 
+ Чемпион», посвященный 75-летию 
Белорусского автомобильного завода. 
В борьбе за победный титул сражались 
представители Беларуси и России. 
Надо отметить, что наши восточные 
соседи были представлены игроками 
Ленинградской области. Причем, что 
интересно, по задумке организаторов 
указанных стартов, все участники 
были разбиты на пары из расчета 
«один любитель/один профессионал». 
В числе соискателей наград оказались 
известные исполнители. С российской 
стороны, к примеру, Никита Володин  
— мастер спорта, чемпион мира, 
трехкратный чемпион РФ. У нас на 
престижных состязаниях тоже были 
свои «козыри» в лице авторитетного 
Евгения Солтановского — серебряного 
и бронзового призера чемпионатов 
мира в различных комбинациях — 

«Комбинированная пирамида», 
«Динамичная пирамида» и «Свобод-
ная пирамида». Правда, несмотря на 
созвездие «звезд» бильярдного спорта, 
право разбить «домик» из шаров 
организаторы «Щита и меча» предо-
ставили генеральному директору ОАО 
«БелАЗ» — управляющей компании 
холдинга «БЕЛАЗ-ХОЛДИНГ» Сергею  
Никифоровичу. Надо сказать, что 
руководитель организации прекрасно 
справился с возложенной на его  
миссией, чем положил начало честной 
и бескомпромиссной борьбы.
Турнирная дистанция для мастеров 
и любителей была составлена по 
круговой системе, когда каждый дуэт 
мог встретиться с каждым в формате 
до двух побед. По итогам однодневных 
баталий лучшей оказалась российская 
пара в составе призера Кубка мира 
Максима Зверева и пятикратного 
чемпиона турнира «Щит и меч» Игоря 
Ли — все свои поединки они выиграли 
со счетом 2:0. Среди наших игроков 
в лучшей спортивной форме оказался 
белазовский тандем в лице чемпиона 
указанного турнира Владимира Потлёвки  
и бронзового призера ЧМ-2021 Валерия 
Чижова — у них бронза. Приза «За 
волю к победе» удостоилась бело-
русская пара Илья Казаченко и Игорь 
Паращенко. Всеми участниками 
соревнований было отмечено, что 
турнир «Щит и меч» способствует по-
пуляризации и развитию бильярдного 
спорта, делая его более доступным для 
населения и начинающих спортсменов. 
Эти старты являются ярким примером 
дружбы, выстраивания спортивной  
миролюбивой политик между странами.

Бильярдный спорт в нашей 
стране всегда пользовался 
популярностью. Свои 
профессиональные навыки 
простые спортсмены-
любители и настоящие 
специалисты «пирамиды», 
русского бильярда и других его 
разновидностей, шлифуют в 
специализированных локациях.

Совершенству нет предела
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ИТОГ

После довольно успешного преды-
дущего ЧМ-2021 в Белграде, где 

Алексей Алферов (80 кг) завоевал  
серебро и Евгений Кармильчик (48 кг)  
удостоился бронзы, тренерский штаб 
нашей дружины логично рассчитывал,  
как минимум, на повторение успеха. 
К тому же и стимул был — лучше 
не придумать. Президент Между-
народной федерации бокса (IBA), 
россиянин Умар Кремлев заявил, что  
призовой фонд ЧМ-2023 составляет  
5,2 миллиона долларов США. Что 
означало следующее: победитель  
в каждой весовой категории  
получал $200 тысяч, серебряный 
призер — $100 тысяч, а бронзовые 
призеры — по 50 тысяч «зеленых».
К сожалению, никто из отечественных 
мастеров «кожаной перчатки» не смог 
добраться до пьедестала. Максим 
Паньков (до 57 кг), Артур Туниев (60 кг)  

и Дмитрий Дешкевич (до 63,5 кг) 
выбыли из числа претендентов уже на 
старте — в 1/32 финала. Денис Солоцких  
(до 51 кг) — на следующем этапе, 
Евгений Кармильчик (48 кг),  
Александр Радионов (до 71 кг)  
и Кирилл Самодуров (до 67 кг)  
проиграли свои встречи на стадии  
1/8 финала. Ближе всех к успеху 
был Алексей Алферов (80 кг), но 
в четвертьфинальном поединке по 
очкам он проиграл россиянину Имаму 
Хатаеву (1:4), который в итоге до 
полуфинала так и не добрался.
Прошедшее планетарное первенство 
стало настоящим триумфом для  
узбекских боксеров, которые завоевали 
пять золотых наград. У посланцев  
Казахстана четыре подиума. Две 
награды высшего достоинства у 
россиян, по одному чемпиону мира 
добавилось у кубинцев и французов. 

Чемпионат мира по боксу, 
который прошел в мае в 
Ташкенте, вызвал немалый 
интерес у мастеров 
кожаной перчатки. И 
хоть некоторые из стран 
бойкотировали эти старты, 
в числе которых были 
США, Польша, Украина, 
Ирландия, Новая Зеландия, 
но все же соревнования 
в столице Узбекистана 
прошли на высоком уровне. 
К моменту стартового гонга 
в числе соискателей наград 
в 13 весовых категориях в 
заявках значились более 
500 представителей из 
107 стран мира. В их числе 
были и восемь белорусских 
спортсменов.

Узбекский стандарт Узбекский стандарт 
пока не для наспока не для нас

Фото с сайта IBA
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Но в итоге формат междуна-
родного турнира по каким-то 

причинам был переигран, и его 
хозяйкой, с измененным составом 
стран-участниц, стала белорусская 
столица. И хоть нашим ребятам,  
которые были собраны в команды U-20 
и U-21, «родные стены» не сильно 
способствовали удаче — белорусы 
только отчасти смогли добиться по-
ложительного результата в поединках 
со своими российскими сверстниками,  
но майский этап можно смело занести 
в актив отечественного хоккея с 
шайбой. В том числе, и с учетом 
большого турне «Кубок Победы» 
национальной сборной Беларуси по 
российским городам с заездом в столицу  
Казахстана и финишем все на той же 
ледовой площадке «Чижовка-Арены».
По итогам девяти встреч, в которых  
одержаны три победы, в том числе,  
дважды над соперниками из 
России, вряд ли можно назвать 
национальную сборную Беларуси, 
которую совсем недавно возглавил 
российский специалист Дмитрий 
Квартальнов, командой мечты.  

Все-таки большинство матчей — не 
в нашу пользу. Но отметим, что опыт 
нового наставника, который приобрел 
его и на капитанском мостике казан- 
ского «Ак Барса», положительно 
сказался на психологическом настрое 
отечественной дружины, собранной в 
экспериментальный состав. Радовало 
то, что в ростере исключительно 
белорусские игроки — как с чемпи-
оната КХЛ, так и из Экстра Лиги. 
Если не считать встречу с экспери-
ментальной сборной Казахстана, 
которую наши уверенно обыграли 
во время выезда в Астану — 6:0, 
то в остальном белорусским хокке-
истам противостояли российские 
игроки U-25, возглавляемые главным 
тренером питерского СКА Романом 
Ротенбергом.
Вряд ли нашим ребятам было время 
изучать хоккейную статистку встреч 
на уровне сборных. Даже не вдаваясь 
в подробности такой «аналитики», 
было понятно, что баланс на стороне 
восточных соседей. За последние 
полтора десятка лет наши столько 
же раз проиграли более именитым 

соперникам на уровне официальных 
и товарищеских матчей. Правда, в 
декабре 2022 года, на московском 
международном турнире, мы взяли 
верх — 5:4 (по буллитам). Справед-
ливости ради стоит еще напомнить, 
что на ЧМ-2000 в Санкт-Петербурге 
в квалификационном раунде нацио-
нальная сборная Беларуси выиграла 
у команды России со счетом 1:0. Но с 
тех пор уже немало воды утекло.
Несомненно, что до начала майского 
турне «Кубок Победы» 2023, стар-
товавшего в Челябинске на второй 
день после праздника Дня труда, 
Белорусская федерация хоккея в свой 
актив занесла февральскую викто-
рию белорусской дружины (U-20) 
на «Кубке Будущего» в Минске. На 
льду «Чижовка-Арены» наши ребята 
смогли обыграть Казахстан U-20 (5:0), 
Россию U-17 (3:1) и Россию U-18 
(3:2). «Уверен, что этот Кубок вдох-
новит новое поколение белорусской 
«молодежки» на еще большие успехи 
и придаст сегодняшним чемпионам 
дополнительных сил в борьбе за 
новые профессиональные вершины 

Большой хоккейный 
сезон в нашей стране 
венчал международный 
турнир «Кубок Будущего», 
который прошел под 
сводами столичной 
«Чижовка-Арены». Говоря 
об этих стартах, нельзя не 
сказать, что в определенной 
мере они оказались форс-
мажорными. Ведь еще 
в апреле звучала мысль, 
что данный старт пройдет 
в Стамбуле под эгидой 
«Кубка Черного моря», 
который проводится с 2014 
года. Предполагалось, что 
на берегу пролива Босфор 
сыграют молодежная 
сборная Беларуси, два 
состава «молодежки» 
Россиян (игроки до 
20 лет): Россия U-20 
(красные) и Россия U-20 
(белые), а также дружина 
чемпионата Турции (игроки 
национальной команды 
Турции и легионеры).

Победы Будущего
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уже в составе национальной коман-
ды. С победой, ребята!» — отмечал 
тогда председатель ФХБ Александр 
Богданович. Кстати, теперь на Кубке 
Будущего именно наши ребята (U-20) 
впервые переиграли своих сверстников 
из России. Национальная сборная 
Беларуси долго раскачивалась  
на прошедшем многодневном турне. 
Но стартовые поражения со счетом  
0:4 и 2:6 на «Трактор-Арене» сме-
нились выигрышем со счетом 7:4 на 
«Ак Барс-Арене». Еще были упорные  
игры в Красноярске и Туле, где 
подопечные Ротенберга неизменно 
праздновали победы. А потом весь 
хоккейный караван перебрался в 
Минск на двухмачтевую серию на 
«Чижовка-Арену». Приятно отме- 
тить, что отечественные зрители 
не увидели в глазах наших ребят и 
толики боязни перед российской 
дружиной, составленной из топо-
вых российских клубов. И как итог, 
первая домашняя игра белорусов 
завершилась для нас победно (3:2), 
благодаря голевым выпадам Степана 
Звягина, Вадима Мороза и Романа 
Горбунова. И хоть заключительная  
встреча, которая состоялась на 
следующий день, уже ничего не 
решала — соперники досрочно полу-
чали почетный трофей, для них игра 
носила довольно принципиальный 
характер. Ведь фактически в этот 
период весь российский хоккей  
отмечал важную дату в своей  
истории. Ровно 15 лет назад на  

ЧМ-2008 в канадском Квебеке  
россияне одержали в непростом 
финале историческую победу над 
сборной Канады — 4:3.
В итоге, россияне в упорной борьбе 
одолели белорусов с зеркальным 
счетом. А среди тех, кто в Минске 
награждал наших и российских  
ребят, был и свидетель того канадского  
торжества — трехкратный  
олимпийский чемпион, многократный 
чемпион мира Владислав Третьяк. 
Отметим, что знаковое вручение 

«Кубка Победы» он любезно предло-
жил разделить и главе Белорусской 
федерации хоккея Александру 
Богдановичу. «Все было супер, очень 
большой опыт для хоккеистов и 
радость для болельщиков, — резю-
мировал после награждения глава 
ФХБ. — Радует взаимодействие с 
ФХР, то, что в такое непростое время 
мы друг друга поддерживаем. Это 
только начало совместного развития. 
Уверен, что в следующем сезоне всё 
это продолжится». 
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Впервые такой формат был опро-
бован в прошлом году, и имел 

большой успех у любителей указанных 
видов спорта. Финиш нынешнего 
сезона для БСК не стал исключением. 
Как и ранее, после каждого отделения 
программы представители «своих» 
дисциплин получали призы и подарки 
от Белорусского союза конькобежцев. 
На правах модератора всего действа, 
которое было рассчитано на несколько 
часов, по сложившейся традиции 
выступил главный тренер националь-
ной сборной Беларуси по фигурному 
катанию, олимпийский чемпион-1984 
Олег Васильев. Правда, интересной 
презентации на льду столичной 

«Чижовка-Арены» предшествовала 
официальная часть спортивно- 
массового праздника, в которой  
жирную черту под выступлениями  
героев вечера подвели министр 
спорта Сергей Ковальчук, глава НОК 
Беларуси Виктор Лукашенко и  
председатель БСК Юлия Комлева.
Из уст выступающих можно было 

услышать, что в прошедшем году 
конькобежцы на всём его протя-
жении на различных турнирах не 
уступали титулованным российским 
скороходам, завоевав немало наград 
и обновив целую серию националь-
ных достижений и рекордов катков. 
Достойно выступали и фигуристы. 
Неплохие перспективы подтвердили 
мастера шорт-трека. Также было 
отмечено, что в ушедшем сезоне 
здорово проявили себя не только 
опытные лидеры сборных, но и  
появились новые звёздочки, которые в 
ближайшем будущем по-настоящему 
засияют на нашем спортивном небо- 
склоне. И подтверждение сказанному 
— февральско-мартовские междуна-
родные игры «Дети Азии». Несмотря 
на то, что готовились к ним наши 
юные спортсмены в сжатые сроки, 
они выступили в Кузбассе достойно, 
завоевав одиннадцать наград — одну 
золотую, пять серебряных и пять 
бронзовых. Отрадно, что львиная 
доля медалей — семь — на счету 

Подведение итогов сезона 
для общественного 
объединения «Белорусский 
союз конькобежцев» уже 
второй год кряду сродни 
грандиозному празднику. 
С импровизированным 
представлением под 
названием «Гарачыня 
на лёдзе» организаторы 
шоу знакомят зрителей 
с искусством фигурного 
катания, конькобежного 
спорта и шорт-трека.

ТРАДИЦИЯ

«Горячий» лед, который «Горячий» лед, который 
не растаялне растаял
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представителей БСК.
Перчинку в вечернее шоу добавила 
его музыкальная составляющая. К 
примеру, в формате всего праздника 
зрители увидели уникальный проект, 
реализованный совместно с арти-
стами Большого театра Беларуси, 
выступавшими на сцене, и лучшими 
фигуристами, которые синхронно 
демонстрировали свое мастерство на 
льду. Так, отрывок из оперы Джузеппе  
Верди «Риголетто» представили 
солисты театра Александр Михнюк, 
Андрей Матюшонок, Виктор Менделев  
и фигурист Евгений Пузанов, 
ставший фаворитом на недавнем 
Кубке Беларуси. А вот 7-й вальс из 
«Шопенианы» театралы Надежда 
Филиппова с Константином  
Белохвостиком исполнили вместе с 
призером ОЧБ в одиночном катании 
Анастасией Макаровой.
Впрочем, концертную программу 
спортивно-массового праздника  
«Гарачыня на лёдзе» открыли солисты 
академического ансамбля песни и 
танца Вооружённых сил Республики 
Беларусь и юная фигуристка  
Маргарита Шульга, посвятившие 
свой номер Дню Победы. Затем на лёд 
вышли представители шорт-трека, 
выступившие в формате эстафеты.  
Лучшими спортсменами года в  
шорт-треке стали Яна Домбровская  
и Никита Мигдалёв, юниорами —  
Ангелина Лукашевич и Матвей 

Амелин, школой — СДЮШОР 
№1 Жодино. Специальные призы 
«Прорыв года» и «За долголетие в 
спорте» получили соответственно 
Лилия Антоненко и Даниил Бычков. 
У последнего, кстати, три медали на 
международных играх «Дети Азии».
Немало номинантов высокого полета 
было и у мастеров скоростного  
бега на коньках. По итогам многочис-
ленных турниров, в том числе  
и в России, в списке героев вечера 
значились Игнат Головатюк, Марина  
Зуева, Анна и Егор Доморацкие, 
Екатерина Слоева, Владислав Гапон, 
Евгения Воробьева. Из молодежи 
была отмечена триумфатор стартов 
в Кемерово Полина Сивец, которая 
принесла нашей стране одну золотую 
и две серебряные награды. Также не 
остались без внимания организаторов 
мероприятия тренеры и специалисты 
БСК, в числе которых были Виталий 
Роговцев, Лариса Казакевич, Татьяна 
Михайлова и другие.
Финальным аккордом ледового шоу 
на «Чижовка-Арене» можно считать 
прыжковый конкурс фигуристов. 
Длину полета измеряли главный 
тренер нашей национальной сборной 
Олег Васильев и известная легко- 
атлетка Анастасия Мирончик-Иванова.  
Участники квеста исполняли доволь-
но сложные упражнения — двойной 
аксель, тройной тулуп. А вот 13-летняя 
Валерия Ежова пыталась сделать 

этот элемент в четыре оборота. Не 
получилось, но и не стоит пере-
живать — все-таки в мире таких 
исполнительниц можно пересчитать 
по пальцам одной руки.
После этой разминки пришла  
очередь фигуристов получать призы  
и подарки. Самой стабильной 
спортсменкой признана участница 
ОИ-2022 Виктория Сафонова. В 
числе лучших юниоров оказались 
Валерия Ежова и Василий  
Бараховский, завоевавший бронзу 
на международных играх «Дети 
Азии». Также в списках номинантов 
праздника были танцоры Екатерина 
Андреева с Дмитрием Блиновым, 
спортивная пара в лице Надины  
Витязь и Максима Хоритоненко.  
В числе награжденных оказались 
главный тренер национальной 
сборной Олег Васильев, наставник 
Оксана Матвеева и многие другие 
специалисты.
Логичным итогом грандиозного шоу 
стало награждение журналистов, 
внесших свой немалый вклад в  
популяризацию фигурного катания, 
конькобежного спорта и шорт-трека. 
И, конечно же, не остались без 
внимания представители Большого 
театра оперы и балета, благодаря  
которым мероприятие превратилось  
в незабываемый праздник.

Максим ВЛАДИМИРОВ

ТРАДИЦИЯ
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«Хочется прогрессировать, 
еще смелее бороться 
с россиянками»

— Как и российские группы Юрия 
Бородавко и Егора Сорина, в которые 
входят и такие звёздные лыжники, как 
Александр Большунов, Наталья  
Непряева, Юлия Ступак, Елизавета  
Пантрина, первый сбор мы проводим в 
Кисловодске, — говорит наша спорт- 
сменка. — Но россияне тренируются 
по своей программе, а мы — по своей, и 
практически не контактируем. Конкрет-
ного предложения готовиться с ними 
лично мне не поступало. Но я бы и не 

приняла его, поскольку меня устраивает  
сотрудничество со своим тренером 
Инной Васильевной Козловой.
— Анна, Вы уже втянулись в работу?
— Вполне. Я же не весь отпуск отгуляла, 
а только неделю. Причем, сразу после 
сезона. А потом старалась поддерживать 
форму. В Египте, куда выезжала вместе с 
российской лыжницей Настей Москаленко, 
много плавали, в кросс-походы ходили, 
занимались в тренажерном зале. Да и 
тренировочная программа предусма-
тривает плавное увеличение нагрузок. 
Той же скоростной, интенсивной работы 
пока вообще не делаем. В ходе первой 
недели в основном катались на велосипеде,  
ходили в длительные кросс-походы, 
развивали силу. И россияне, насколько 
известно, делали то же самое.
— С каким чувством вспоминаете 
прошедший сезон?
— В целом он оставил приятные ассо-
циации. Хотя его начало получилось так 
себе. Но середина и концовка соревнова-
тельного отрезка выдались получше.
— Какой старт особенно запомнился?
— Наверное, этап Кубка России в  
Сыктывкаре, где я сначала стала шестой 
в спринте и четвертой в индивидуальной 

гонке. Там поняла, что нам по силам 
бороться с лидерами российской сборной. 
Я поверила в себя, тогда как раньше 
казалось, что это что-то недостижимое. 
Когда в той же 10-километровой дистан-
ции раздельным ходом в конце первого 
из двух кругов тренеры крикнули, что 
иду вровень с олимпийской чемпионкой 
Вероникой Степановой, признаюсь, была 
шокирована. Шла по трассе и думала: 
наверное, они что-то перепутали, ведь 
такого быть не может. Но, если нет, тогда 
это мой день, что нужно использовать. Из 
оставшейся части выжала всё, что могла. 
Вероника на ней заметно прибавила и 
в итоге стала второй, опередив меня на 
24 секунды. Победу же одержала другая 
олимпийская чемпионка Наталья Непряева. 
Я финишировала четвертой, уступив 
также Анастасии Прокофьевой.
— Радовались Вы, стоя на подиуме, 
больше, чем медалистки…
— Им это привычно, потому что  
Непряева и Степанова и на олимпийском 
пьедестале побывали, не говоря уже  
о российских стартах. Я же в первый  
раз пробилась, да в такой компании.  
Не удивительно, что у нас эмоции  
были совсем разные.

Минувшей зимой белорусская лыжница Анна 
КОРОЛЁВА поверила в себя. На этапах Кубка России, где 
конкуренция очень высока, она несколько раз, попав в 
топ-6, поднималась на подиум вместе с олимпийскими 
чемпионками. Даже возглавляющая Федерацию 
лыжных гонок России легендарная Елена Вяльбе, только 
побеждавшая на Олимпиадах трижды, а на чемпионатах 
мира — четырнадцать раз, обратила внимание на 
24-летнюю новополочанку. В интервью «НС» она 
сообщила, что с самого начала подготовки к следующему 
сезону готова подключить нашу Анну к российской 
сборной. Но, как выяснилось, пока Королёва продолжает 
работать в составе белорусской национальной команды.

Анна КОРОЛЁВА,
призер международных соревнований по лыжным гонкам:
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— Анна, насколько оправдал 
ожидания один из главных стартов 
сезона — турнир «Чемпионские 
высоты», прошедший в Малиновке 
Архангельской области?
— В спринте я там оказалась 11-й, выбыв 
в полуфинале; на «десятке» — 13-й; в 
скиатлоне — 16-й. Всё близко, что на-
зывается, кучно «отстрелялась». В своей 
коронной коньковой «разделке», конечно, 
хотелось поближе устроиться. Но там 
была очень тяжёлая погода, не моя: мела 
метель, трасса была очень мягкой. В таких 
условиях преимущество имеют лёгкие 
спортсменки. В командном же спринте 
очень удивила моя юная напарница Лиза 
Пинчук. Я не ожидала, что на своём по-
следнем этапе она передаст мне эстафету 
шестой. Сама я, видя, что двум сопер-
ницам впереди тяжелее, постаралась их 
догнать, что и удалось — финишировала 
четвертой. До тройки лидеров добраться 
было нереально — я их даже не видела 
впереди идущих. Мы и так всех удивили, 
остановившись в шаге от медалей.
— На втором вашем топ-турнире — 
чемпионате России в Тюмени, не 
обошлось без форс-мажора...
— Результаты я там показала почти 
такие же, как в Малиновке. Только за 

командный спринт обидно. Нам реально 
было не ограничиться восьмым местом. 
Там был очень тяжёлый круг, к тому 
же длинный — 1800 метров, что не 
характерно для этой дисциплины. Но 
Аня Мачехина, в паре с которой мы 
выступали, очень уверенно стартовала. 
В ожидании своего первого этапа я по-
глядывала на табло, на котором велась 
трансляция. Когда оставался последний 
спуск и стадион, Аня держалась вместе 
с лидерами, и я обрадовалась, что у нас 
есть шанс. Думаю, сейчас появится. 
Смотрю уже на трассу вживую. А её нет 
и нет. Тогда и поняла, что, видимо, упала. 
Ничего, иногда и такое случается. На 
ошибках учатся. Мы всё равно боролись 
до конца, а не просто «доезжали».
— На финальной гонке чемпионата 
России уже весной в Апатитах 
на 50-километровом марафоне 
финишировали седьмой. Насколько 
Вы довольны этим итогом?
— Не совсем. Осталось ощущение, что 
допустила тактическую ошибку — позд-
но лыжи поменяла. Возможно, этого 
вообще не нужно было делать. Все 
соперницы заезжали на пит-стоп после 
30 км, а я — позже. Вроде, и не сильно 
выхолостилась, пока догоняла. Просто 

в концовке нас ждал большой подъём и 
финишная равнина. Если бы горка была 
не такой затяжной или хотя бы после неё 
имелась возможность перевести дыхание 
на спуске, у меня было бы больше шансов.  
А так девчонки за счёт частоты хода 
забежали в подъём увереннее. Конечно, 
обидно, что всю дистанцию держалась 
близко, а в итоге не смогла сразиться за 
более высокие места. Но это тоже опыт.
— На днях Международная 
федерация лыжного спорта вновь 
утвердила одинаковые по длине 
дистанции для мужчин и женщин. 
Как относитесь к этому?
— Отрицательно. Не понимаю, зачем 
это и за что? Считаю, нельзя уравнивать 
мужчин и женщин, это неправильно. 
Они априори сильнее. Мы не должны на 
топ-турнирах бегать 50 км.
— Анна, и чего ждете от следующего 
соревновательного сезона?
— Прежде всего, хочется провести и 
межсезонье, и зиму от начала до конца 
без сбоев. А не так, как в прошлом году, 
когда осенью заболела и потом до января 
выкарабкивалась. Первые старты из-за 
этого совсем неудачные получились. 
И, конечно, хочется прогрессировать, 
ещё смелее бороться с россиянками. Не 
скажу, что я сильно жду возвращения на 
международную арену. Поскольку имеем 
возможность выступать на российских 
стартах, где конкуренция очень высокая, 
меня вполне устраивает календарь. У нас 
очень сильные соперницы, в том числе — 
олимпийские чемпионки. Так что хватает 
стимула, зная, за кем тянуться.

Беседовала 
Елена СНЕЖКО
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Состязания собрали около 1500 
танцоров различного возраста со 

всех концов нашей страны, что является 
безусловным рекордом по численности 
участников в истории танцевального 
спорта в Республике Беларусь.
Впечатляющий антураж и декор  
соревновательной площадки, освещение, 
музыка и звук, огромное количество 

спортсменов, которые жаждали  
показать свои лучшие выступления — 
все это вместе создавало неповторимую 
атмосферу настоящего праздника 
белорусского танцевального спорта. Все 
присутствующие отметили высочайший 
уровень организации главного танце-
вального старта страны, сравнив его с 
уровнем чемпионатов мира и Европы.
По итогам соревновательной программы 
победителями чемпионата и первенства 
Республики Беларусь по танцевальному 
спорту соревнований стали следующие 
пары из различных регионов страны  
и танцевальных клубов:
— Дети 1 (6 танцев) — Игорь Заяц / 
Алиса Канаш (Минск / Каприз);

— Дети 1 (Латина) — 
Василий Леонов / 
Эмилия Карпач (Гродно / 
Империя);
— Дети 2 (Стандарт) — 
Ярослав Велесевич / 
Василина Полюшиц 
(Минск / Старлайт-М);
— Дети 2 (8 танцев) — 
Ярослав Велесевич / 
Василина Полюшиц 
(Минск / Старлайт-М);
— Юниоры 1 (10 тан-
цев) — Николай Черняк 
/ Елизавета Гмырак 
(Минск / Старлайт-М);
— Юниоры 1 (Латина)  
— Николай Черняк 
/ Елизавета Гмырак 
(Минск / Старлайт-М);

— Юниоры 2 (10 танцев) — Евгений 
Щукин / Анна Холодинская (Минск / 
IDance);
— Юниоры 2 (Стандарт) — Евгений 
Щукин / Анна Холодинская (Минск / 
IDance);
— Молодежь (Латина) — Захар Хомчик 
/ Мария Холодинская (Минск / IDance);
— Молодежь (Стандарт) — Антон Степуро 
/ Анастасия Алфёрова (Гродно / Грация);
— Молодежь до 21 года (Латина) —  
Дмитрий Ладонычев / Алина Бахматович 
(Минск/Каприз);
— Молодежь до 21 года (Стандарт) — 
Макарий Мелеховец / Александра 
Чернолевская (Минск / Современный 
стиль);
— Взрослые (Латина) — Олег  
Стрелецкий / Мария Сабанская (Минск 
/ Современный стиль);
— Взрослые (Стандарт) — Владислав 
Степанов / Эллина Веденикова (Минск 
/ Современный стиль);
— Сеньоры 1-4 (10 танцев) — Андрей 
Селезнёв / Инна Селезнёва (Минск / 
Пируэт);
— Сеньоры 1-4 (Стандарт) — Сергей 
Доморад / Светлана Доморад (Минск / 
Галактика);
— Формейшн (Стандарт) — Универс 
(Минск / БГУФК).
Победители и участники получили  
от организаторов и партнеров данного 
мероприятия медали, кубки, а также 
ценные подарки.
Отметим, что на второй день стартов 
впервые в Республике Беларусь прошли 

Последние выходные мая 
стали памятными для многих 
отечественных любителей 
спортивных танцев. В течение 
двух дней под сводами 
столичного Дворца спорта 
прошел заключительный этап 
чемпионата и первенства 
Республики Беларусь по 
танцевальному спорту, а 
также первенство РОО «БАТС» 
по классам спортивного 
мастерства, соревнования 
серии Гран-При «Стань 
Чемпионом!». Организаторами 
шоу традиционно выступили 
РОО «Белорусский альянс 
танцевального спорта» при 
поддержке Министерства спорта 
и туризма Республики Беларусь, 
Национального олимпийского 
комитета Республики Беларусь 
и РГОО «Президентский 
спортивный клуб».

Танцоры — на выход
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Международные соревнования по 
акробатическому рок-н-роллу, в кото-
рых приняли участие 16 пар из 8 стран 
мира: Беларуси, России, Казахстана,  
Узбекистана, Великобритании, Испании, 
Молдовы и Китая.
В церемонии открытия этого праздника 
приняла участие президент Всероссий-
ской федерации танцевального спорта, 
брейкинга и акробатического рок-н-ролла 
Надежда Ерастова. Она пожелала 
успеха и легкого паркета участникам 
турнира и выразила надежду на то, 
что первые состязания по новому для 
Беларуси виду спорта заложат крепкую 
основу для его развития.
Белорусский альянс танцевального 
спорта совсем недавно начал развивать 
акробатический рок-н-ролл в нашей 
стране, однако уже сразу две отече-
ственные пары смогли представить 
нашу страну на данном международном 
турнире.
Победителями международных  
соревнований по акробатическому  
рок-н-роллу стали:
— «А класс-микст» — Фионик Вадим 
/ Озимова Виктория (Российская  
Федерация);
— «В класс-микст» — Машков 
Александр / Орехова Анна (Российская 
Федерация).
В программе «В класс-микст» 
белорусские пары Ведякин Антон / 
Леонова Полина и Каптелевич Олег 
/ Русакова Валерия заняли 7-е и 8-е 

место соответственно.
Вечернее отделение открыло показа-
тельное выступление спортсменов по 
брейкингу — дисциплине танцеваль-
ного спорта, включенной в программу 
Олимпийских игр 2024 года в г. Париже.
Продолжила открытие вечернего отде- 
ления презентация новой формы для 
сборной команды Республики Беларусь 
по танцевальному спорту.
Экипировка выполнена с учетом особен-
ностей вида спорта, универсальность 
исполнения которой позволяет мгновенно 
переместиться с разминочной зоны на 
паркет. Костюм гармонично смотрится 
как во время тренировки так и на параде 
спортивного мероприятия самого высокого 

уровня, на котором наши спортсмены 
будут представлять Республику Беларусь.
Форма учитывает стремление белорусских 
спортсменов только побеждать, поэтому 
для изображения эмблемы и основных 
символов использован цвет, который  
всегда знаменует победу — золотой.
Официальными спонсорами сорев-
нований выступили Государственная 
корпорация по атомной энергии  
«Росатом» и Банк ВТБ Беларусь.
РОО «БАТС» поздравляет победителей 
с заслуженными победами, а также 
благодарит всех, кто оказал помощь в 
проведении мероприятия, компании — 
МаркетЛига, Красный Клен, вода 
Боровая и Мюсли Лэнд.
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В течение двух дней на паркет сто-
личного заведения вышло более 

1000 танцоров различных возрастных 
категорий в парном разряде и в разделе 
«соло». С надеждами привлечь вни-
мание авторитетных судей и покорить 
сердца зрителей. Известно, что турнир 
«Гордость Беларуси — это один из 
самых престижных соревновательных 
этапов БРТС. Поэтому при выходе на 
площадку начинающие спортсмены  
и те, кто уже может причислять себя  
к довольно авторитетным исполнителям,  
старались преподнести себя с самой  
лучшей стороны.
Вытянуть счастливый билетик 
стремились воспитанники многих 
танцевальных школ. В этом списке — 
клубы «Старлайт-М», «Аэлита», 
«Сигма», «Аурум». Кстати, «Аурум» 

можно назвать «старожилом» 
на танцевальной площадке  
белорусской столицы. Как 
отметила тренер Елена  
Леонтьева, на данный момент 
клубу спортивного бального  
танца «Аурум» 18 лет.  
В настоящее время здесь  
занимаются более 60 человек  
в возрасте от 6 до 23 лет. 
И многие из них довольно 
успешно осваивают танце-
вальную науку. Ранее члены 
клуба были победителями, 
призерами и финалистами 
ряда классификационных 
соревнований в разных 
возрастных категориях и 
классах. Если говорить о 
последних достижениях, 

то, как пример успешности, можно 
взять Открытый чемпионат и пер-
венство по спортивным бальным 
танцам «Гордость Беларуси» 2023, где 
воспитанники «Аурума» завоевали 
немало наград, в том числе, и золотых 
в категориях «Дети», «Юниоры», 
«Молодежь» и «Взрослые».
В числе тех, кто отличился на прошед-
шем туре, танцевальная пара в составе 
Ивана Прахова и Анны Ермак — они 
победили в европейской программе 
в молодежном разделе (до 21 года) и 
стали вторыми во взрослом. Еще один 
дуэт — Владислав Хомич и Екатерина 
Савирко стали серебряными призерами  
в категориях «Молодежь» (U-21 и 
U-19). Танцевальный тандем в лице 
Романа Денисевича и Варвары  
Василько стали лучшими в евро-
пейской программе в возрастной 
категории до 16 и в молодежной — до 
19 лет. Также награды клубу «Аурум» 
принесли и более юные его воспи-
танники (U-14 и U-12) — Тимофей 
Шидловский/Маргарита Юркевич и 
Владимир Герловский/Ирина Ковшер.

Третья декада мая стала памятной для многочисленных 
любителей бальных танцев. Под сводами минского 
Дворца спорта под патронатом Белорусского 
Республиканского танцевального союза состоялся 
чемпионат и первенство «Гордость Беларуси» в формате 
Открытого чемпионата Минска.

Минские «звезды»



Наш спорт № 6, Июнь 2023 27

ЦЕЛЬ

Несомненно, что больше шансов 
повторить прошлогодний успех 

у мужской дружины, которая уже на 
протяжении десятка лет кряду заво-
евывает золотые награды ЧБ. И хоть 
подопечные Сергея Дроздова на про-
межуточном финише сезона 2022/2023 
финишировали вторыми, вслед за 
брестским «Строителем», все же  
«горожане» полны решимости 
удержать пальму первенства. Как 
подтверждение того, что с игровой 
формой столичных спортсменов все 
в порядке — две уверенные победы в 
полуфинале над «Гомелем» и выход в 
финальную часть плей-офф. Известно, 
что на этом этапе победитель, как и 
ранее, определяется по итогам трех 
побед. Первые два поединка минчане 
проведут 7 и 8 июня в Бресте, сле-
дующие встречи запланированы в 
Минске — 12 и 13 числа. Если же  

понадобится, то будет сыгран пятый 
матч 17 июня в городе над Бугом.
Полны желания были повторить 
чемпионский успех 2020 и столичные 
хоккеистки. Надо сказать, что женская 
команда ХК «Минск» на протяжении 
промежуточного этапа нынешнего 
сезона показывала интересную игру 
и совсем не уступала в мастерстве 
действующему чемпиону в лице клуба 
«Ритм» и серебряным призерам — хок-
кеисткам «Виктории» из Смолевичей. 
Воспитанницам Николая Санковца 
где-то не везло с реализацией опасных 
моментов, которых они создавали 
множество. Как, например, в первом 
полуфинальном гостевом матче плей-
офф против «Виктории», в котором 
«горожанки» уступили с минимальным 
счетом 1:2. Правда, они были полны 
решимости взять реванш на домаш-
ней арене и в дальнейшем завершить 
эту серию в свою пользу, но в итоге 
проиграли по буллитам. И теперь за 
бронзовые награды будут бороться с 
барановичским «Текстильщиком». А за 
звание чемпионок поспорят «Ритм» и 
«Виктория». Кстати, женская серия за 
медали начнется 10-11 июня, продол-
жится 15 числа. При необходимости, 

остальные матчи буду сыграны 16 и 19 
июня. Между тем, пока взрослые команды 
ХК «Минск» стремятся попасть на 
вершину национального чемпионата, 
подрастающее поколение уже отчасти 
выполнило эту задачу. Так, на олим-
пийских днях молодежи по хоккею 
на траве среди юношей 2006-2007 
г.р., которые прошли в первой декаде 
мая в Гродно, спортсмены СДЮШОР 
хоккейного клуба «Минск», пред-
ставлявшие команду города Минска, 
заняли первое место. Спустя неделю 
такие старты прошли среди девушек в 
Барановичах. И здесь не было равных 
столичным спортсменкам.
В начале июня свои притязания на успех 
в Гродно продемонстрируют более 
юные воспитанники ХК «Минск», 
которые посоревнуются на Спартакиаде  
ДЮСШ, СДЮШОР по хоккею на 
траве 5х5 среди юношей и девушек 
2009-2010 г.р. в компании своих свер-
стников и сверстниц из многих школ 
нашей страны. В этом туре примут 
участие шесть команд девушек и семь 
юношеских коллективов. Спартакиада 
станет тестовым соревнованием ко II 
Играм СНГ, которые пройдут в первой 
половине августа.

Столичный акцент — 
на максимум

Клуб по хоккею на траве 
«Минск» в первый летний 
месяц ожидает традиционное 
испытание на чемпионство 
в первенстве Республики 
Беларусь.
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Отметим, что обе команды в  
нынешнем кубковом розыгрыше  

стартовали с 1/16 финала. На пути 
к заветному трофею каждый из 
указанных футбольных коллективов 
мог распрощаться с мечтой о Кубке. 
К примеру, четвертьфинал белазовцы 
прошли с большим скрипом, одолев 
солигорский «Шахтер» только в 
серии 11-метровых ударов. А вот 
БАТЭ в полуфинале разошелся миром 
с мозырской «Славией», и лишь 
благодаря забитому голу в гостях, 
проскочил в решающую стадию  
соревнований.
До этого поединка БАТЭ и «Торпедо- 
БелАЗ» между собой играли дважды,  
причем, с переменным успехом.  
В 2010 году на динамовской арене  
борисовчане разгромили своих 
оппонентов — 5:0, а в 2016 году 
удача была на стороне автозаводцев, 
которые на городском стадионе  
в Бресте одолели «желто-синих»  

в серии пенальти (3:2). Интересно,  
что двумя неделями ранее до  
нынешнего кубкового финала обе 
дружины встречались между собой в 
рамках национального чемпионата. 
Победу тогда со счетом 2:1 одержали 
жодинцы.
Многие специалисты связывают 
стабильную игру «Торпедо-БелАЗ» 
с приходом на капитанский мостик 
команды Дмитрия Молоша. Не так 
давно он еще работал в Латвии, и 
в 2020 году привел клуб «Лиепая» 
к завоеванию кубка своей страны. 
Возможно, главный тренер знает 
какие-то секреты в игре против 
многократных чемпионов Беларуси.  
Как-никак, а с 2001 по 2006 годы 
Дмитрий Молош защищал цвета 
БАТЭ в качестве игрока, и провел 
за этот коллектив более сотни  
матчей. А немногим позже в течение 
года входил в тренерский штаб 
борисовской команды.

Титул автозаводцев — 
во второй раз

Футболисты 
жодинского «Торпедо-
БелАЗ» во второй раз 
в своей истории стали 
обладателями Кубка 
Беларуси-2023. В 
финальной игре против 
борисовского БАТЭ, 
которая состоялась в 
последнее воскресенье 
мая, автозаводцы 
уверенно выиграли 
со счетом 2:0. После 
финального свистка 
главного арбитра 
этого поединка 
Алексея Кульбакова 
болельщики на 
столичном стадионе 
«Динамо» еще долго 
купали в овациях 
победителей.
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По итогам всего турнира суперфи-
нальные пары сформировались 

следующим образом. У девушек 
чемпионство оспаривали предста-
вительницы Управления спорта и 
туризма (УСиТ) Могилевского облис-
полкома и воспитанницы спортивной 
детско-юношеской школы олимпий-
ского резерва столицы. Минчанкам 
понадобилось шесть встреч, чтобы 
добыть чемпионский титул. Надо 
отметить, что у серебряных призеров 
отличилась Дарья Кисель, которая 
выиграла два матча: в одиночном раз-
ряде одолела Диану Лихтарович, и в 
паре с Кариной Подражанец оказалась 

сильнее Елизаветы Тимошковой и 
Дианы Лихтарович.
«Перед финалом шансы на по-
беду оценивали 50 на 50: команды 
абсолютно равные, — поделилась 
радостью с пресс-службой ФНТ 
тренер СДЮШОР Ольга Патеева. — 
Борьба была напряженная, большое 
дело сыграла психология: у кого не-
рвы крепче, тот и выдержал. Команда 
СДЮШОР — ровная по составу, но 
Лиза Тимошкова — безусловный ли-
дер, Диана Лихтарович значительно  
прибавила, стержень и характер  
команды — это Аня Патеева…  
Все девочки молодцы, каждая из них 

внесла свой немалый вклад в эту 
долгожданную победу».
Бронза в активе спортсменок  
Республиканского центра олимпийской 
подготовки (РЦОП): они выиграли у 
гродненского УСиТ со счетом 4:1.
В отличие от поединков у девушек, 
в мужском финале все закончилось 
значительно быстрее. Соперничество 
представителей БГУ и РЦОП-2 пред-
вкушало затяжную борьбу, но матч 
уложился в минимальную серию из 
четырех встреч. В первом поединке 
китайский мастер «малой ракетки» 
Чжан Фучжоу в пяти сетах обыграл 
Андрея Милованова, а оставшиеся 
игры проходили не так напряженно. 
«БГУ — впервые чемпион страны», 
— отметил Илья Барболин, высту-
павший за «студентов». — Мы шли к 
этому титулу на протяжении долгих 
лет. И за это время были и взлеты, и 
падения, посещали мысли закончить 
выступать. Касаемо сегодняшнего 
матча, то с самого начала настраива-
лись на борьбу, что будет 4:2, а то  
и 4:3. Каждая встреча, каждый сет  
были важны: проиграй мы пару или 
любую одиночную встречу, игра могла 
перевернуться с ног на голову. Мы  
все свои силы вложили в этот матч,  
и добились успеха».
В матче за третье место сошлись 
команды РЦОП-1 и «Грибной рай», 
представляющий Брестчину. Удача 
была на стороне представителей центра 
олимпийской подготовки (4:2).

В столичном Дворце тенниса 
завершился командный 
чемпионат Республики 
Беларусь по настольному 
теннису. В течение двух дней 
по четыре лучшие дружины 
в мужском и женском 
разделах оспаривали 
почетный трофей. Как 
известно, свой путь к 
завоеванию чемпионского 
титула они начинали еще 
в конце прошлого года и 
продолжили нынешней 
весной. Поэтому со 
спортивной закалкой 
и желанием 
победить у них было 
все в порядке. Сила — в командеСила — в команде
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В финальной серии до трех побед 
против «Гродно-93» подопечные  

Ростислава Вергуна без особых  
проблем разобрались со своими  
соперниками. Гродненчане сумели  
навязать борьбу лишь в первом матче, 
уступив со счетом 67:71.  
А в остальных поединках, которые 
прошли также в столице на площадке 

«Минск-Арены» и «Фалькон-клуба»,  
интриги не наблюдалось, о чем  
свидетельствовали цифры на табло  
— 107:74 и 105:63. Тем не менее, 
главком «Минска» Ростислав Вергун 
после финальной сирены был полон 
радостных чувств от проделанной 
работы. «Каждое чемпионство — это 
отдельная история, — сказал главный 
тренер. — Новые герои, новые люди. 
Я в два раза больше поздравляю тех, 
для кого этот трофей первый». А вот 
наставник «Гродно-93» Дмитрий 
Кузьмин объективно оценил итоговый 
результат. «Очевидно, нам не хватило 
опыта и физических кондиций. Команда 
Минска в этом плане на уровень 
выше», — резюмировал он.
Надо отметить, что для «горожан» 

куда более упорными получились полу- 
финальные матчи против витебского 
«Рубона», когда в одной из встреч 
«Минск» проиграл. Возможно потому, 
что до этого у столичных баскетболи-
стов была пауза после выступления в 
Единой лиге ВТБ. Правда, в указанном 
турнире у подопечных Ростислава 
Вергуна дело не ладилось: в компании 
команд из России и Казахстана, наши 
баскетболисты, при трех победах в 32 
матчах, заняли последнее, 12-е место. 
При этом, минчане завершили между-
народный сезон домашней мартовской 
победой над казахстанской «Астаной» 
— 84:69. Надо полагать, что новый 
чемпионский титул национального 
первенства придаст БК «Минск»  
новый импульс в следующем сезоне.

Баскетболисты клуба 
«Минск» в 15-й раз 
оформили чемпионство 
страны. Что, наверное, 
было ожидаемо, 
поскольку состав минчан в 
национальном первенстве 
более сильный, чем у их 
оппонентов.

Транзитом — в чемпионыТранзитом — в чемпионы
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Завидный гандикапЗавидный гандикап

Надо отметить, что в нынешнем 
сезоне столичные волейболистки 

не принимали участия во внутреннем 
регулярном чемпионате Беларуси, 
так как выступали в российской  
Суперлиге, хоть и не совсем успешно. 
Поэтому в национальном первенстве 
девушки из «Минчанки» начали  
с полуфинала плей-офф, где  
уверенно обыграли могилевский 
«Коммунальник». В решающей  
серии столичный клуб встретился  
с брестским «Прибужьем» —  
победителем регулярного чемпионата. 
Для достижения победного результата 
подопечным Сергея Кузнецова  
понадобилось всего три матча.  
Правда, хочется напомнить, что 
игровой год для волейболисток из 
минского клуба получился далеко  
непростым: в российской Суперлиге  
первая часть сезона для них сложи-
лась неплохо, а вторая — наоборот. 
Она завершилась отставкой  
наставника Сергея Юркина после 
поражения в финале Кубка Беларуси 
от того же «Прибужья» и невыхода в 
плей-офф российского чемпионата.
Но жизнь переменчива: на смену 
темной полосе пришла светлая.  
Подводя итог финального дерби,  
наставник «горожанок»» был 
предельно откровенен. «Первая игра 
в Бресте для нас была очень тяжёлой, 
— признался Сергей Кузнецов. — 

Если бы мы её не выиграли, то всё 
могло пойти по иному сценарию. Не 
могу сказать, что мы бы проиграли, 
но было бы непросто».
Но все неприятности уже позади. И 
теперь спортсменки из волейбольного 
клуба «Минчанка» вновь будут гото-
виться к играм чемпионата России 

сезона-2023/24. Напомним, что  
столичный клуб уже участвует в  
сильнейшей российской лиге с 2018 
года, лучшим результатом наших 
девушек является 5-е место по 
итогам сезона-2020/21. В минувшем 
розыгрыше турнира наша команда 
финишировала на 10-й позиции. 

Волейболистки столичного 
клуба «Минчанка» 
завоевали очередное 
золото чемпионата 
Беларуси. Это восьмой 
титул команды кряду и 
десятый в ее истории, что 
является рекордом. На 
сегодня никто из основных 
соперниц «горожанок» 
в лице брестского 
«Прибужья», могилевского 
«Коммунальника» 
или барановичского 
«Атланта» сравниться по 
достижениям не могут. 
Завидный гандикап — 
ничего не скажешь.
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Так в Бресте, при финансовой под-
держке НОК Беларуси, впервые 

состоялся международный турнир 
«Волан над Бугом», который собрал 
более 80 участников из многих реги-
онов нашей страны, а также гостей 
из Российской Федерации. Симво- 
лично, что открытие состязаний 
прошло на территории Брестской 
крепости. Результатом трехдневной 
борьбы стали выигрыши белорусских 
бадминтонистов. Так, во взрослом 
разряде у мужчин одержал победу 
член национальной команды Беларуси 
(переменный состав) Илья Лаврюшин. 
Его землячка из Бреста, член  
национальной сборной Марьяна 
Вербицкая была лучшей среди  
женщин в одиночной категории.  
Среди юниоров в личном зачете  
на высоте оказались столичные  
спортсмены Святослав Салогуб  
и Анастасия Кичаева.
Логическим продолжением этого  
международного турнира на  
брестской земле стали состязания  

в столице. И хоть  
масштаб Открытого  
первенства 
СДЮШОР по на-
стольному теннису 
и бадминтону был 
чуть меньше — здесь 
выступили порядка 
70 юных участников, 
борьба получилась 
упорной и напря-
женной. Награды 
были разыграны в 
одиночном разряде 
и в парах. В списке 
наиболее успешных 

оказался спортсмен-учащийся ука-
занной школы Василий Сырцов. Он 
победил в «одиночке» и в тандеме 
с Александром Скомаровским. На 
счету воспитанницы СДЮШОР по 

настольному теннису и бадминтону 
Марии Важник также две награды — 
золото в личном зачете и серебро в 
паре с Анной Песнякевич.
Майские праздничные турниры стали  
для наших лучших исполнителей 
плодотворным этапом для подго-
товки к международным турнирам 
в Ленинградской области. Один из 
них — «Медный всадник», был запла- 
нирован в Гатчине на стыке мая и 
июня, а второй — «Белые ночи», 
датировался началом первого летнего 
месяца, и его проведение было  
организовано в Санкт-Петербурге.
Апогеем всех предыдущих  
стартов должен стать июньский 
международный турнир в Бресте, 
посвященный памяти заслуженного 
тренера БССР Виктора Алексеевича 
Конаха. нс

Волан летает 
по стране

Для отечественных мастеров «малой ракетки» 
и укротителей волана довольно плотным 
получился весенний календарь, особенно его 
майский отрезок. Что совсем не удивительно — 
в это время проходили соревнования, 
напрямую связанные с праздником Победы.

КАЛЕНДАРЬ
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БЕЗОПАСНОЕ РЕШЕНИЕ 
ВСЕХ КВАРТИРНЫХ 
ВОПРОСОВ

+375 44 542 10 21
+375 33 333 46 47

mga-realtor@nca.by 

Республиканское унитарное предприятие 
«Минское городское агентство по 
государственной регистрации и
земельному кадастру»

Независимая оценка стоимости 
недвижимого и движимого 
имущества

Экспертиза 
достоверности оценки

СДЕЛКИ С НЕДВИЖИМОСТЬЮ
по всей Республике Беларусь 

удостоверит регистратор Агентства

+375 33 333 46 17
+375 29 550 07 87

mga-ocenka@nca.by 

Отдел судебных экспертиз
и оценки 

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
РИЭЛТЕРСКИЕ УСЛУГИ

Специальные строительно-технические 
исследования объектов недвижимости

Техническая инвентаризация 
объектов недвижимости




